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ВАЖНЫЙ
Э Т А П
ПАРТИЙНОЙ

У Ч Е Б Ы
Нынешний год учебы в си

стеме партийного и комсо
мольского образования —  год 
XXIV съезда партии. Для ты
сяч коммунистов, комсомоль
цев, беспартийных активистов 
области он стал хорошей шко
лой марксистской закалки, 
годом возрастания лолитиче- 
ской активности трудящихся. 
Партийные организации проде
лали значительную работу, 
целью которой было повыше
ние идейно-теоретического 
уровня учебы, укрепление ее 
связи с политикой партии, с 
задачами коммунистического 
строительства. Успеху этой ра
боты во многом способствова
ла подготовка к XXIV еъезду 
КПСС, которая вызвала стрем
ление коммунистов глубже ов
ладевать революционной тео
рией, идейным наследием 
Маркса, Ленина.

Особенностью нынешнего 
учебного года является то, 
что большое внимание уделе
но изучению экономической 
теории. Работают областная, 
городские и районные эконо
мические школы, в которых 
занимается партийно-хозяйст

венный актив, созданы не
сколько сотен семинаоов по 
экономическим проблемам, 
школы коммунистического 
труда. В начальных политшко
лах впервые появился курс 
основ экономических знаний. 
В школах основ марксизма- 
ленинизма дополнительно 
проведено шесть занятий по 
вопросам научно-технической 
революции и экономической 
политики партии на современ
ном этапе коммунистического 
стооительства.

В системе политического 
просвещения важное место 
по-прежнему занимает изуче
ние ленинских трудов. В пар
тийных организациях Ленин
ского. Кировского, Кожевни- 
ковского районов работают 
теоретические семинаоы по 
таким актуальным проблемам, 
как «Разработка В. И. Лени
ным принципов социалистиче
ского хозяйствования и их 
гвооческое претворение е 
жизнь», «Ленин о стратегии и 
тактике коммунистического 

движения», «Ленинизм и борь
ба с буржуазной идеологией», 
«Ленинизм и критика его со
временных фальсификаторов». 
В городах и районах области 
широко изучаются ленинские 
работы «Детская болезнь 
«левизны» в коммунизме», 
«Очередные задачи Совет
ской власти», «Империализм 
как высшая стадия капита
лизма» и другие.

Сейчас в деятельности пар
тийных организаций области 
по марксистско-ленинскому 
обоазованию коммунистов на
ступил ответственный период 
—  завершение учебного года. 
Подготовка к итоговым заня
тиям нынче совпала с изуче
нием исторических докумен
тов XXIV съезда КПСС. Эти 
документы имеют огромное 
идейно-теооетическое и прак
тическое значение. В них на
шли свое отражение важней
шие задачи современного эта
па коммунистического строи
тельства, борьбы за дальней
шее укрепление позиций ми
ровой социалистической си
стемы, единства и сплоченно
сти международного комму
нистического движения. Успех 
выполнения поставленных пе
ред страной съездом задач 
будет зависеть от того, как 
эти вдохновляющие и мобили
зующие документы мы дове
дем до сознания коммунистов, 
комсомольцев, всех тружени
ков города и села. Усилия 
партийных организаций, каби
нетов политпросвещения и 
всех пропагандистов должны

РЕКОРДНЫЙ
МЕСЯЦ
БРИГАДЫ

Комплексная бригада, 
которой руководит Герой 
Социалистического Труда 
В. П. Янышевский, органи
зована недавно — 16 мар
та. Коллектив быстро во
шел в число сильнейших в 
Аслановском леспромхозе. 
В марте бригада Янышев- 
ского отработала 14 смен. 
План на этот период пере
крыт в 2 раза. Это было 
накануне открытия XXIV 
съезда. Бригада и сейчас 
трудится, опережая график. 
В апреле коллектив загото
вил 3.318 кубометров. Ре
зультат отличный. План был 
1.594 кубометра. Выработ
ка рекордная — 208 про
центов.

Выработка на машино- 
< смену превысила 150 кубо
метров при норме 70. Кол
лектив лесорубов дал слово 
в этом году стрелевать на 
погрузочные площадки не 
менее 20 тысяч кубометров 
леса.

Г. АЛЫМОВА,
Аслановский леспромхоз.

быть направлены на то, чтобы 
изучение материалов XXIV 
съезда КПСС проходило на 
высоком идейно-теоретиче

ском уровне и при активном 
участии всех слушателей.

Очень важно хорошо под
готовиться и провести ито
говые занятия. Их проведение 
должно стать своеобразным 
отчётом коммунистов за свой 
идейно-политический рост. 

Итоговые занятия помогут 
слушателям всех звеньев по
литсети закрепить полученные 
знания, глубже осмыслить во
просы теории в их тесной свя
зи с политикой партии, с прак
тикой коммунистического 
строительства.

В начальных политшколах и 
школах основ марксизма-ле
нинизма итоговые занятия ре
комендуется провести по те
мам «XXIV съезд КПСС о воз
растании роли партии на со
временном этапе», «XXIV 
съезд КПСС о повышении эф
фективности социалистическо
го производства как всенарод
ной задачи». Слушатели выс
шего звена готовятся провести 
теоретические конференции и 
семинары. В их тематику вклю
чены такие важные темы, как 
«XXIV съезд КПСС об основ
ных направлениях экономиче
ской политики КПСС на совре
менном этапе», «XXIV съезд 
КПСС о совершенствовании 
системы управления экономи
кой», «XXIV съезд КПСС об 
основных направлениях раз
вития сельского хозяйства», 
«XXIV съезд КПСС о дальней
шем возрастании роли КПСС 
в коммунистическом строи
тельстве» и другие.

В высшем звене занимают
ся в основном руководящие 
работники и специалисты. На 
Итоговые занятия они должны 
представить рефераты по од
ной из избранных тем. Всем 
слушателям теоретических се
минаров на основании своих 
рефератов предстоит разра
ботать лекции и затем вы
ступить с ними в рабочих кол
лективах.

Составляя планы дальней
шего изучения документов 
XXIV съезда, особенно на лет
ний период, к этой работе 
партийные комитеты должны 
широко привлекать слушате
лей системы политического 
просвещения. Вместе с полит
информаторами, лекторами, 
агитаторами слушатели соста
вят значительный отряд акти
вистов идеологического фрон
та.

Завершение учебного года 
—  это начало подготовки к 
году предстоящему. Итоги 
учебы, ход изучения материа
лов съезда следует обсудить 
на собраниях в первичных 
парторганизациях, заседаниях 
партийных комитетов и бюро, 
а также на городских и рай
онных совещаниях пропаган
дистов.

В Резолюции XXIV съезда 
КПСС говорится: «Съезд обя
зывает партийные организа
ции усилить внимание к марк
систско-ленинскому образова
нию коммунистов, воспитанию 
кадров на основе глубокого 
усвоения марксизма-лениниз
ма, выработанных партией 
воззрений по основным проб
лемам современности. Необ
ходимо дальше совершенст
вовать сложившуюся систему 
партийной учебы, решительно 
преодолевать элементы фор
мализма в партийной учебе, 
настоятельно добиваясь повы
шения ее воздействия на рост 
сознательности и активности 
коммунистов».

Это указание съезда долж
но быть сейчас в основе идей
но-политической работы пар
тийных организаций области.

Пролетарии кехстран, соединяйтесь!
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ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ВЫПОЛНЯЮТСЯ

Хороших результатов в 
апреле добился коллектив 
Асиновского деревообраба
тывающего комбината — 
инициатор соревнования за 
досрочное выполнение пла
нов первого года пятилетки. 
Задание по выпуску валовой 
продукции в объеме 930 ты
сяч рублей выполнено на 
101,2 процента, а по реали
зации рродукциии — на 
109,1 процента. Продукции 
реализовано на 982 тысячи 
рублей. Хороших результа
тов добились лесопилыци- 
ки. Они выдали в апреле 
более 18 тысяч кубометров 
пиломатериалов. Изготовле
но также более 5 тысяч 
штук шпал, что составило 
202 процента к плану. На 
18 процентов больше зада

ния изготовлено тары.
Н. ПИНЧУК.

ИДУТ П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Е  СОБРАНИЯ

Просторный актовый зал 
Томского института радио
электроники и электронной 
техники переполнен. Здесь 
собрались студенты, про- 
фессорско - преподаватель
ский состав, рабочие и слу
жащие. Секретарь партий
ного бюро института А. П. 
Горюнов открывает общее 
собрание коллектива, по
священное выдвижению 
кандидатоё в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

-— Предвыборные собра
ния трудящихся, — говорит 
он, — проходят в обстанов
ке большого политического 
и трудового подъема, выз
ванного решениями XXIV 
съезда КПСС. Трудящиеся 
выдвигают в верховный ор
ган власти республики луч
ших сынов и Дочерей наше
го народа — рабочих, кол
хозников, представителей 
советской интеллигенции, 
партийных и хозяйствен
ных руководителей, студен
тов.

А. П. Горюнов сообщил, 
что на днях состоялось 
предвыборное собрание в 
Томском политехническом 
институте имени С. М. Ки
рова, на котором коллектив 
выдвинул кандидатами в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева и студента второ
го курса политехнического 
института А. Г. Пузыреви- 
ча. Он призвал поддержать 
эти кандидатуры.

Слово предоставляется 
декану электрофизического 
факультета политехническо
го института Ю. А. Отру- 
бянникову.

—• С первых дней Совет
ской власти партия и прави
тельство уделяют огромное 
внимание развитию науки, 
огромна их забота об уче
ных и студенческой молоде
жи, — говорит он. — В 
Директивах XXIV съезда 
КПСС нашел яркое отраже
ние взятый партией курс на 
ускорение научно-техниче
ского прогресса, поставлена 
задача органически соеди
нить достижения научно- 
технической революции с 
преимуществами социали
стической системы хозяйст
ва. Долг ученых и будущих 
специалистов народного хо
зяйства — сегодняшних 
студентов — отдать все 
свои силы и знания на вы
полнение этих грандиозных 
задач.

Ю. А. Отрубянников при
звал участников собрания 
поддержать предложение 
коллектива политехников о 
выдвижении кандидатами в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР Л. И. Брежнева 
и А. Г. Пузыревича.

На трибуне — заведую
щий кафедрой - графики 
ТИРиЭТа Г. Г. Гайнутди
нов. Говоря о горячей под
держке кандидата в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР Генерального сек
ретаря ЦК КПСС товарища

Л. И. Брежнева, выступаю
щий подчеркщщ, что все 
советские люди хорошо зна
ют Л. И. Брежнева, как 
неутомимого борца за пре
творение в • жизнь заветов 
В. И. Ленина, политики 
Коммунистической партии, 
выдающегося деятеля меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения. 
Его жизненный путь — при
мер служения делу Лени
на,. народу.

Подробно рассказал об 
Александре Пузыревиче 
секретарь комитета ВЛКСМ 
политехнического институ
та В. П. Иванченков.

— И в средней школе, и 
в рядах Советской Армии, 
и в стенах института, — го
ворит он, — А. Пузыревич 
отличался и отличается тру
долюбием, большой актив
ностью в общественной ра
боте. Он был секретарем 
школьной комсомольской 
организации, в армии его 
избрали заместителем сек
ретаря комсомольской орга
низации, приняли кандида
том в члены КПСС. С 1969 
года А. Г. Пузыревич — 
член партии. Он учится на 
«отлично» и «хорошо» и 
умело совмещает учебу с 
работой политрука общежи
тия, а позднее — секрета
ря комитета комсомола фа
культета. Мы уверены, что 
студент оправдает высокое 
доверие.

Кандидатуры Л. И. Бреж
нева и А. Г. Пузыревича

поддержали также в своих 
выступлениях студентка* 
первокурсница ТИРиЭТа 
Лариса Блюмфельд, про
ректор по научной работе 
ТИРиЭТа А. В. Астафуров.

— Выдвижение кандида-' 
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР студента по
литехнического института 
Александра Григорьевича 
Пузыревича, — говорили 
ораторы, — это проявление 
большого доверия народа к 
нашему студенчеству, и на 
это доверие нужно ответить 
отличной учебой, новыми 
успехами в многогранной 
общественной деятельно
сти.

Общее собрание коллек
тива ТИРиЭТа единодушно 
приняло постановление — 
поддержать решение обще
го собрания коллектива 
Томского политехнического 
института о выдвижении 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Кировскому избиратель
ному округу Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева и студента второ
го курса Томского политех
нического института А. Г. 
Пузыревича.

* * *
Состоялось предвыборное 

собрание коллектива ордена 
Октябрьской Революции 
манометрового завода.

Собрание открыл секре
тарь парткома завода Л. С. 
Дантевский.

—• Кандидатами в депу
таты верховного органа вла
сти Российской Федерации,
— сказал он, —• народ на
зывает лучших своих сы
нов и дочерей. Среди них — 
люди, убеленные сединой, с 
большим жизненным опы
том, и еще совсем молодые, 
но уже показавшие себя в 
производственной работе и 
в общественных делах хоро
шими организаторами.

Коллектив политехниче
ского института назвал сво
ими кандидатами Л. И. Бре
жнева и студента А. Г. Пу
зыревича. Я призываю под
держать эти кандидатуры.

На трибуну выходит ди
ректор института ядерной 
физики А. Н. Диденко.

— Коллектив института,
— сказал он, — выдвинул 
своим кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. Бре
жнева. По Кировскому из
бирательному округу канди
датом в депутаты мы назва
ли также студента А. Г. Пу
зыревича. Выдвигая депута
том в орган верховной вла
сти студента, мы надеемся, 
что это будет способство
вать большей общественной 
активности молодежи.

Заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ политех
нического института Т. Ти
това охарактеризовала А. Г. 
Пузыревича, как человека 
активного, волевого. Он еще 
молод, но имеет жизненный 
опыт и опыт комсомольской 
работы, это отличный сту
дент и хороший товарищ.

От имени коллектива за
вода выступил ветеран тру
да, награжденный недавно 
орденом Ленина, Н. Т. 
Минушкин. Он горячо под

держал названные кан
дидатуры и заверил, что 
коллектив литографско
го участка, на котором 

/ он работает, ознаменует вы- 
/  боры в Верховный Совет 

РСФСР новыми трудовыми 
V успехами.

Слово предоставляется 
5 штамповщице цеха № 8 
г Людмиле Мараткановой.

— Среда кандидатов в 
. депутаты, — говорит она,— 

4 наш народ первым разывает 
: Генерального секретаря ЦК 
I КПСС Л. И. Брежнева. Это 
I свидетельство доверия, ко-
- торое наш народ оказывает 
{ родной Коммунистической 
I партии. Мы горячо поддер- 
I  живаем кандидатуру Л. И. 
Г Брежнева и призываем 13 
|июня всех избирателей от- 
I дать за него свой голос.
? Член комитета комсомола 
{‘ завода Леонид Гицевич ска- 
.4 зал:if i

— Коммуниста ч е с к, а я 
партия и правительство про
являют большую заботу о 
молодежи, оказывают ей 
большое доверие. С /чувст
вом гордости мы узтали о

| том, что кандидатом/ в депу- 
| таты Верховного^ Совета 
г РСФСР выдвинут^ студент 

2-го курса ТПИ iАлександр 
| Пузыревич. .

Это свидетельство боль- 
f  итого доверия молодежи, оно 

^заставляет нас ./ трудиться с 
*еще большим, подъемом, с 

большей настойчивостью 
^овладевать знаниями.

Собрание» единодушно по- 
| становило поддержать вы- 
I, движение кандидатами в 
J4 депутаты Верховного Сове- 
' ? та РСФСР по Кировскому 
4 избирательному округу Том

ска товарищей Л. Й .' Бреж
нева и А. Г. Пузыревича.

Д Н ЕВН И К  ПОЛЕВЫХ РАБОТ
По оперативным данным 

областного управления
сельского хозяйства, к 10 
мая в совхозах и колхозах 
области зерновыми и зер
нобобовыми засеяно 1.677 
гектаров. Наибольшая пло
щадь посева — 1.237 гек
таров — в Кожевниковском 
районе. Сегодня в авангар
де здесь хлеборобы совхоза 
«Малиновский», засеявшие 
яровыми наибольшее коли
чество гектаров. Ведут сев 
в этом районе совхозы име
ни XXI съезда КПСС, «За
веты Ленина», имени XXII 
съезда КПСС и «Кожевни- 
ковский».

224 гектара засеяно в 
колхозах Зырянского райо
на. В Иловском отделении 
колхоза имени Калинина 
этого района закончен сев 
гороха, посеяли бобовые и 
в колхозе имени Ленина. 
Сев пшеницы в Зырянском 
районе первыми начали в 
бригаде С. Тимофеенко из 
колхоза имени Жданова. В 
числе лучших механизато
ров в Зырянском называют 
молодого тракториста кол
хоза имени Кирова В. Ни- 
жевича. Он работает в по

ле первый сезон, но выра
батывает за смену на боро
новании больше многих 
опытных трактористов. Пе
ревыполняют нормы вы
работки П. Мелкозеров, 
В. Страхорчук, А. Герингер 
из колхоза имени Калини
на и многие другие меха
низаторы зырянских хо
зяйств.

Начали сев и хлеборобы 
Шегарского района, засе
явшие 216 гектаров.

Фронт полевых работ 
продвигается на север. Вче
ра нам сообщили, что вес
новспашка и прибивка вла
ги начались в совхозах Па- 
рабельского района. Трак
торист Ф. Пыкин из совхо
за «Путь Ленина» на при
бивке влаги за один день 
выполнил две нормы. В Ча- 
инском районе усиливают 
темпы полевых работ в сов
хозе «Усть-Бакчарский». 
Трактористы В. Денисов и 

. М. Пчелкин, за три дня 
вспахали по 24 гектара. 
Это в полтора раза больше 
задания.

Однако в целом по об
ласти темпы полевых работ

оставляют желать лучшего. 
Прибивка влаги произведе
на на площади 114,8 тысячи 
гектаров — на 23,7 тысячи 
гектаров меньше, чем было 
к 10 мая прошлого года. 
Недостаточно интенсивно 
идет и весновспашка. По 
данным облсельхозуправле- 
ния, в течение трех послед
них дней в совхозах и кол
хозах области ежедневно 
пахали в среднем по 0,8 
тысячи гектаров. Для того 
же, чтобы закончить весен
ний сев в срок, нужно па
хать ежедневно по 7—8 
тысяч гектаров, то есть в 
десять раз больше. В по
следние дни на производи
тельности труда в поле от
рицательно сказалась не
благоприятная погода. Од
нако отнюдь не одно не
настье причина низких тем
пов. Кое-где и в погожие 
дни налицо неорганизован
ность и ничем неоправдан
ные простои техники. Каж
дый упущенный день ото
двигает срок окончания по
левых работ. Обстановка 
требует эффективного ис
пользования в поле каждо
го \дня и каждого часа.

Т Р Е В О Ж Н А Я
«ПРОБУКСОВКА»

I

На полях совхоза <гЗаветы Лепина» Кожевниковского 

района непроизводительно использутся техника

В Томском опытно-произ
водственном хозяйстве боль-’ 
шое внимание уделяют обу
чению молодых механиза
торских кадров. 30 юношей 
начали нынче свою первую 
производственную практи
ку.

НА СНИМКЕ: будущие 
механизаторы Петуховского 
отделения Владимир Брод и 
Георгий Кеппарт на произ
водственной практике.

Фото В. Рыбалова.

В Новотроицкое отделе
ние совхоза «Заветы Лени
на» мы приехали в 7.30 ут
ра, а машина, что должна, 
была доставить механизато
ров в поле к 7 часам, все 
стояла у конторы. В 8 здесь 
еще настраивали два трак
тора «Беларусь» из шести, 
выделенных на посев горо
ха. Около двух часов дли
лась пересмена в поле.

Восемь тракторов посла
ло в помощь совхозу Уртам- 
ское объединение «Сель
хозтехника». У подлеска 
стоят три трактора С-100 
с плугами. Четвертый плуг 
•— без трактора. Уже поло
вина одиннадцатого. Возле 
машин—ни души.

— Гадать нечего, — за
мечает агроном отделения 
Г. Н. Родионова. — Уехали 
водители в деревню завтра
кать. Сегодня они как-то 
додумались и укатили на 
одном, а вчера на всех 
тракторах пожаловали.
Только к часу дня выбра
лись в поле... Не знаю уж, 
как и говорить с ними.

Недисциплинированное т ь 
механизаторов М. Теущако- 
ва, В. Сорокова, В. Каме- 
рова и некоторых других — 
серьезная помеха делу. Для 
четырех С-100 послано во
семь трактористов, а пашут 
они в две смены только «по 
настроению». Контроля со 
стороны дирекции совхоза 
за работой нет, требователь
ности — тоже.

Четыре С-100 той же 
«Сельхозтехники» посланы 
на поля Новопокровки. 
Здесь механизаторы работа
ют лучше, но у них другая 
беда: все еще не приехали 
напарники, обещают быть 
через 2—3 дня, а пока пахо

та идет в одну смену?.
Главный агроном совхоза 

В. К. Моисеенко пояснил:
— На пахоту я пока не 

настраивался. Земля еще 
стылая, попробовали — ле
меха поломалй.

Заметим, однако, что ле
меха ломались там, где пло
хо убрали Солому, а под ней 
оставался лед. К тому же 
поломки были в первые май
ские дни, тогда и пробуксов
ка была оправдана.

Весною и один день меня
ет многое. Но в совхозе 
перемены на вспашке мало 
заметны. Из плановых 
2.860 гектаров вспахано 
на восьмое мая было только 
260.

В Новотроицке все еще 
идут разговоры о кандида
туре второго мастера-налад
чика. Одному Г. Ефимову 
выполнять техническое об
служивание машин нелегко.

— Да я и не выполняю, 
— говорит Г. Ефимов. — 
Состою пока курьером при 
механике, так что техуходы 
не делаю.

Лучше в совхозе органи
зована работа механизато
ров на закрытии влаги. За
вершены в основном посевы 
ранних культур. Качество 
предпосевной обработки и 
сева, как правило, непло
хое. Но, к сожалению, ни в 
одном из трех отделений 
совхоза мы не увидели бое
вого листка или «молнии», 
в которых рассказывалось 
бы о сделанном. Не видно 
нигде досок показателей, 
где каждый механизатор 
мог бы узнать, сколько вы
работал он сам и как ра
ботают его товарищи.

Вовремя вносятся на по
ля минеральные удобрения, 
но вот органических из пла

новых 6 тысяч тонн вывег 
но всего 150 тони.

По темпам полевых раб 
в совхозе «Заветы Ленин, 
нельзя делать обобщение 
Кожевниковском районе 
целом. Организованно тр 
дятея механизаторы совхо 
«Малиновский». Видна х 
зяйская забота о будупц 
урожае^ в совхозе «Кожевн 
конский». Посредством г 
регатов РУМ и с самолет 
здесь удобрено минеральн 
ми удобрениями более п 
ста тысяч гектаров.

Но вот в совхозе име: 
XXI съезда КПСС назем h i 
агрегаты для внесения м 
неральных удобрений не у 
пользуют, а надеются 
сельскохозяйственную ави 
цито. В то же время площа 
ки для самолетов оборуд 
вать не торопятся.

Настораживают медле 
ные темпы весновспашки 
районе. Из 27,3 тысячи ге 
тарой на 10 мая было вей 
хано лишь 4,9 тысячи, да 
прибивка влаги ведется н 
достаточно интенсивно. Ка; 
дые сутки по графику вла 
должна прибиваться на 2 
тысячи гектарах." Но в лу 
шем случае эта работа в: 
полняется на ■ 1,1 — 1,2 ti 
сячи гектарах.

«Пробуксовка» на пол» 
многих хозяйств тревожи 
Ведь дорогое время уходи 

А. ЛОМАКИН, 
председатель ■ группы 
народного контроля 

совхоза «Заветы Лени
на».

Д. ФЕДОРОВ, 
член поста народного 

контроля.
Г. ЛЮБОВСКИИ, 

наш спец. корр. 
Кожевниковский район.

«Луноход-1» исследует новый 
участок лунной поверхности

ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ КО
СМИЧЕСКОЙ СВЯЗИ, 10 
мая. (ТАСС). В период с 7 
по 9 мая с луноходом было 
проведено три сеанса связи. 
В сеансах тщательно изуча
лась микроструктура лун

ной поверхности в межкра
терной зоне. Для этого вы
полнялась стереоскопиче
ская съемка поверхности 
при небольших перемещени
ях аппарата, а также съемка 
одного и того же участка с

различных близко располо
женных точек.

Фотограмметрическая об
работка полученных пано
рам позволит построить 
трехмерные модели малых 
образований лунной поверх

ности на всей площади изу
чаемого участка.

Для исследования физи
ко-механических свойств по
верхностного слоя лунного 
грунта производилась сте
реоскопическая съемка све
жей колеи и колеи, проло
женной колесами самоход
ного аппарата в пятый лун
ный день. Одновременно со 
съемкой поверхности на ис

следуемом участке выпол
нялся и химический анализ 
лунного грунта.

Продолжались измерения 
интенсивности и углового 
распределения космического 
рентгеновского излучения и 
отдельных источников, по
лучены дополнительные ре
зультаты по радиационной 
обстановке на поверхности 
Луны.

ВЫСОКАЯ НАГРАДА
За заслуги в развитии со

ветского киноискусства и 
отмечая вклад советских 
кинематографистов в ком
мунистическое строительст
во, Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 10 
мая 1971 года наградил 
Союз кинематографистов 
СССР орденом Ленина.

(ТАСС).
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Г » Е Щ Е И М 5 1  X X I V  С Ъ Е З Д А  К О С С  —  О  Ж И З Н Ь !
X XIV  съезд КПСС на 

метил пути дальнейшего 
повышения материального 
и культурного уровня 
советского народа, улуч

шения условий труда и 
быта. «Подъем благосо
стояния и культуры совет
ских людей, — говорится 
в докладе Председателя

Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина о Дирек
тивах по новому пятилет
нему плану на съезде пар
тии, — будет осущест

вляться широким фрон
том, во всем многообра
зии средств и форм, свой
ственных развитому со
циалистическому общест

ву». В нашей области при
нят двухлетний план куль
турно-бытового строитель
ства. Его выполне
ние значительно из

менит облИк наших го
родов и сел, позволит ук
репить базу социально- 
культурных и коммуналь
но-бытовых предприятий.

■ ■

м ш к ш  а  т ь
Г О Р О Д А М С Е Л А М

РАССКАЗ О ДВУХЛЕТКЕ КУЛЬТУРНО-БЫТОВОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Замечательный подарок получили в ленинском юби
лейном году труженики Мазаловского отделения совхоза 
«Заря» Томского района — Дом культуры, где открыт 
музеи писательницы-землячки Галины Николаевой. 
Нынче совхоз ведет строительство Дома культуры на 
центральной усадьбе — в селе Новорождественке.

1ИЧ»П|П»П||Щ||;||ШДП|Н|||ШПП1Ч.П1...1.1..Рпи.тС А М Ы Й  
Б О Л Ь Ш О Й  
В А С И И Б

В ближайшие два года 
Асиновский деревообраба
тывающий комбинат должен 
построить Дом культуры, 
два детских сада, столовую, 
комбинат бытового обслужи
вания и ряд других объек
тов.

Расположенное неподалеку 
от проходной комбината вы
сокое здание с огромнымй 
окнами и полусферической 
крышей привлекает «внимание, 
прохожих. Наш Дом культуры 
только-только родился, но 
уже, так сказать, подает голос. 
Из распахнутых окон льются 
звуки баянов, электрооргана и 
труб —  уже идут репетиции.

Без преувеличения можно 
сказать: это самый боль
шой в Асине очаг куль
туры. В нем два зала. Обору
дованная современной осве
тительной аппаратурой сцена 
занимает 120 квадратных мет
ров. Здесь мы сможем прини
мать большие театральные 
труппы и ансамбли. Удобная 
мебель, неоновые светильни
ки, отделанные древесной 
плитой и полированной рей
кой стены, уютные комнаты с 
зеркальными стенами —  все 
это не может не радовать.

Над росписью стен трудил
ся томский художник Г. И. Ро
манов. Эта роспись отражает 
устремления советских лю
дей, их труд и подвиги.

Многое на строительстве 
Дома культуры делалось на 
общественных началах. По
стоянно следил за ходом 
строительства директор ком
бината В. М. Губинский. 
Руководство комбината, об
щественные организации по
нимают, как важно обеспечить 
полноценный отдых трудя
щихся.

Приобретены духовой ор
кестр, электроорган, два бая
на, другие инструменты и 
оборудование. От желающих 
записаться в кружки сейчас 
нет отбоя. В танцевальный, 
вокальный, эстрадный и дру
гие кружки записалось уже 
более ста человек. Создает
ся хор комбината. Нередко к 
нам приходят записываться 
парни и девчата с других 
предприятий, даже с другого 
конца города.'

Дом культуры уже открыт. 
Деревообработчики провели 
в нем первомайский празд
ник, посмотрели концерт са
модеятельных артистов.

Б. КЛИМЫЧЕВ.
Асиновский деревообраба

тывающий комбинат.

ПРИМ ЕР ДЛЯ Д РУГИ Х
Рассказывает заместитель председателя Томского гор

исполкома II. Л. Глумов

В последние годы перемены - в облике нашего ста
ринного сибирского гброДа произошли большие. Томичи 
по достоинству оценили Дворец зрелищ и спорта. Дом 
быта, высотные студенческие общежития, новую город
скую больницу, спортзал «Химик» и многие другие объ
екты социально-культурного назначения. Обо всем этом 
в «Красном знамени» уже рассказывалось, поэтому более 
подробно хотелось бы остановиться на наших ближайших 
планах.

Нынче на улице Киевской откроется школа на 960 
учащихся. В 1972 году начнется строительство школы 
на улице Нахимова. Значит, будет уменьшена перегру- 

'■'ЗКеййРй’гб 45-й, 5'0Тг н 51-й средних школ: В 1973 году 
начнем Отроить школьное здание на улице Матросова, 
затем в районе завода режущих' инструмейтов. Это 
очень густонаселенный район города, и мЫ ; ‘ надеемся, 
что к концу пятилетки почти полностью обеспечим его 
потребности в школах.

Все мы понимаем, насколько важно иметь в городе до
статочное количество дошкольных учреждений. Пока мы 
можем Назвать только один завод — режущих инстру
ментов, где проблема детских садов и яслей уже решена. 
На других предприятиях и в различных организациях

Томска потребность в них все еще велика. Характерной 
особенностью новой двухлетки является интенсивное 
строительство детских комбинатов. Их строят или начина
ют строить заводы «Эмальпровод», «Сибэлектромотор», 
манометровый, электроламповый, электромеханический! 
мелькомбинат, карандашная фабрика и другие предприя
тия города. Появятся 20 новых детских комбинатов четы
ре летние дачи, пять пионерских лагерей.

В 1971 и 1972 годах продолжится строительство уч
реждений здравоохранения.

Большое внимание в двухлетнем плане уделяется спор
тивным сооружениям. Примером для других являются 
наши передовые орденоносные заводы—режущих инстру
ментов и манометровый. Нынче здесь вступят в строй 
прекрасные спортивные комплексы. Свои спортзалы бу
дут иметь электроламповый завод, «Томскэнерго», управ- 
Жние строительства. Появятся три-лыжные базы-, новые 
спортпл'оЩаДки в студенй'есккх городках.
, На диях откроется первый книжный магазин «Ака

демкнига». Новинками этих двух лет будут гостиница 
«Томск», междугородная телефонная станция на углу 
проспектов Фрунзе и Комсомольского, ДоМ культуры по 
улице Вела Куна, зеленый театр в горсаду, авто
вокзал в районе станции Томск-I, магазины, кафе, столо
вые. В четвертый микрорайон нынче придет троллейбус. 
Как видите, облик нашего города еще больше изменится. 
Усилиями горожан Томск станет еще краше.

Здесь, на холме, —  самая 
высокая точка в Мазалове. С 
нее хорошо видны все дома, 
производственные постройки, 
а дальше —  поля и недалекий 
лес, что со всех сторон обсту
пил почти уже слившиеся де
ревни Мазалово и Усманку. 
Ту самую Усманку, где в се
мье сельских учителей Волян- 
ских ' родилась писательница 
Галина Николаева. А белока
менный дом, в чьи окна гля
дятся и поля, и лес, и речка, 
—  это новый сельский Дом 
культуры.

В просторный вестибюль вы
ходит несколько белых две
рей. За одной —  зал с двумя
стами удобными креслами и 
сценой, в глубине которой 
белеет пластиковый экран.

—  Кинофильмы демонстри
руются теперь у нас каждый 
вечер, —  ..рассказывает дирек
тор Дома культуры М. Т. 
ПронкевИч. —  А недавно мы 
получили оборудование для

♦  НАША ГЛАВНАЯ ЗА

ДАЧА фСТРОЙКИ НА СЕ

ВЕРЕ ф  ВМЕСТЕ С ДЕ

ПУТАТАМИ ф  ОТДЫХ -  

ДЕЛО СЕРЬЕЗНОЕ ф  ВО

ДА ПРИДЕТ В ДОМ

показа широкоэкранных филь
мов.

За второй дверью —  биб
лиотека, и в ней —  ее хозяй
ка Г. В. Кузьмина. Она второй, 
кроме директора, штатный ра
ботник. В библиотеке насчи
тывается сейчас пять тысяч 
книг. Есть художественная ли- 
тература, книги по сельскому 
хозяйству, научно-популярные.

Здесь мы видим стенд, на 
котором представлены книги 
Галины Николаевой. Выставка 
эта- посвящена 60-летию со 
дня рождения писательницы.

По вечерам идут в Дом 
культуры молодежь и стари
ки, школьники и их родители. 
^ДУТ/ потому что здесь мож
но и новый фильм посмот
реть, и почитать книги, и лек
цию послушать. Работает кру
жок текущей политики, кото
рым руководит директор ме
стной. школы В. Р. Изотенок. 
А в музее писательницы —  
постоянные экскурсии. Приез
жают сюда и из соседних сел.

Молодежь очень доволь
на новым Домом культуры. 
Это гордость всего совхоза, 
—  говорит секретарь комсо
мольской организации Маза
ловского отделения Людмила 
Маркунос. —  Мы получили то, 
о чем давно мечтали. Теперь 
есть где собраться, есть все 
возможности для того, чтобы 
лучше и интереснее организо
вать досуг и общественную 
работу.

В. МИХАЙЛОВ.
Совхоз «Заря»
Томского района.

★  * ★  «
НА СНИМКАХ: слева —  в 

музее писательницы-земляч
ки Г. Николаевой. Справа —  
новый Дом культуры.

Фото Е. Лисицына.

Для блага 
людей

Рассказывает замести-
тель председателя Молча 
новского райисполкома 
В. И. Стремоусов

ПОД КОНТРОЛЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
Рассказывает председатель Александровского райис- 

полкома Н. Ф. Филатов

Трудящиеся нашей .области уже привыкли к тем по
истине шагам сажёньйм, которыми в восьмой Пятилетке 
шел томский север. Поэтому не делаю никакого вступле
ния и сразу сообщаю: за прошедшее пятилетие объектов 
культурно-бытового назначения в районе построено боль
ше, чем за; все предыдущие годы..

Строительство объектов социального и культурно-быто
вого назначения находится под постоянным контролем 
районного комитета партии, исполкома райсовета.. Летом 
прошлого года этот вопрос рассматривался на сессии рай
совета, а недавно' — на бюро райкома КПСС. В улучше
нии культурно-бытовых условий трудящиеся района чув
ствуют заботу и постоянное внимание всей областной 
партийной организации.

И все же надо сказать, что многие проблемы у нас еще 
решаются медленно. Строится у нас немало-, но темпы 
строительства отстают от наших нужд. Особенно это вид

но в Стрежевом. В поселке недопустимо затянулось строи
тельство инженерных коммуникаций, перегружены шко
лы. Вот почему с первых же дней двухлетки культурно- 
бытового строительства планы ее берем под особый конт
роль.

Нынче должны быть введены в строй гостиницы в 
Стрежевом и райцентре. В следующем году откроет две- 
РР большая гостиница нефтегазодобывающего управле
ния. В Стрежевом начнется строительство типового зда
ния узла связи. Такая же стройка запланирована в Алек
сандровском. В нашем молодом городе нефтяников возво
дится клуб на 400 мест. Принимаются все меры к тому, 
чтобы этот объект был сдан в эксплуатацию в нынешнем 
году. Здесь же строится поликлиника, будет заложена 
школа на 1.320 учащихся. В 1972 году начнется возведе
ние больницы и профилактория.

В связи с прокладкой нефтепроводе., а затем и газопро
вода большое развитие получит районный центр Алексан
дровское. Уже сегодня основной заказчик —• дирекция 
строящихся нефтепроводов — имеет объектов на не
сколько миллионов рублей.

Н А Ш А  Н А Р Ы М С Ш  Н О В Ь
Рассказывает председатель Парабелъского райиспол

кома Н. А. Зименков

Одним из важнейших условий улучшения культур- 
но-бытового обслуживания трудящихся является укреп
ление материально-технической базы предприятий ком
мунального хозяйства, быта, торговли, транспортных ор
ганизации, школ, детских лечебных и культурно про
светительных учреждений. В этом смысле прошед- 
шая трехлетка культурно-бытового строительства была 
для нас важным шагом вперед.

Недавно сессия районного Совета рассмотрела и при
жато план кУлвтУРно-бытового строительства на 1971_■
i 9 '^  г°Ды. В предстоящей двухлетке предусматривается 
построить более 50 объектов. Намечено соорудить 4 шко- 
при 8J eTCK1<x садов, 5 клубов. В эти годы заложим Дворец̂  культуры в Парабели. -

С каждым годом все заметнее меняется облик некогда 
глухого Нарымского края. Особенно большие изменения 
происходят в нашем районе в связи со строительством 
нефтепровода Александровское — Анжеро-Судженск. В 
Парабели сейчас живет большой отряд строителей нефтя
ной магистрали. Для тех, кто 'трудится на сооружении 
нефтеперекачивающей станции, кто будет её эксплуати
ровать, в двухлетнем плане намечено построить ряд объ
ектов культурно-бытового назначения, в том числе дет
ский сад на 140 мест, приемный пункт комбината быто
вого обслуживания и другие.

СОВМЕСТНЫМИ УСИЛИЯМИ
Рассказывает заместитель председателя Кожевников- 

ского райисполкома В. И. Нецкин

Идет но-вая двухлетка культурно-бытового строитель
ства. Замыслы у нас большие. Это и понятно: от уровня 
развития сельского хозяйства во многом зависят темпы 
подъема всей экономики, темпы . повышения благосостоя
ния трудящихся нашей страны. В Отчетном докладе 
ЦК КПСС XXIV съезду партии подчеркнуто: чтобы
успешно справиться с поставленными задачами, необхо

димо во всех вопросах, связанных с условиями жизни лю
дей, проявлять взыскательность и требовательность, как 
к выполнению самых важных государственных заданий. 
В процессе составления двухлетки мы ориентировались 
не только на выделенные нам средства и материалы, а 
старались выявить и учесть наши внутренние возможно
сти.и резервы. Новый объем работ значительный. Пред
стоит построить Дом культуры в Кожевникове, три сель
ских клуба, здания трех школ, школьные мастерские, 
расширить существующие интернаты при Чилинской и 
Елгайской школах, открыть медицинский пункт в от-

кормсовхозе, комплексные приемные пункты комбината 
бытового обслуживания в селах Елгае, Малиновке Ки- 
реевске, проложить водопровод в селе Воронове ’ по
строить новые магазины в селах Муллове, Дубровке 
Кожеиникове-на-Шегарке, торговый центр в Ювале.

Мы уверены, что планы будут выполнены. Опыт куль
турно-бытового строительства у нас накоплен немалый. 
Администрации, общественные организации совхозов ста
ли объединять свои усилия с исполкомами сельских Со
ветов. Совместная работа дает хорошие результаты. В 
этом все убедились на примере совместной деятельности 
руководства совхоза «Заветы Ленина» и Новопокровско- 
го сельсовета. Предыдущий трехлетний план строитель
ства объектов культуры и быта здесь выполнен ----
ностыо. пол-
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ЗАВОДСКИЕ 
дворцы спорта

На берегу Томи рядом с 
Лагерным садом поднялись 
стены спортивного комплек
са завода режущих инстру
ментов (рисунок слева). Два 
зала, плавательный бассейн, 
душевые комнаты —  всем 
этим будут пользоваться за
водские спортсмены, все ин
струментальщики. Строитель
ство комплекса завершится 
к октябрьским праздникам.

Два зала будет и в спорт
комплексе манометрового за- 
вода (рисунок справа). Сей
час на нем идут штукатурные 
работы. Строителям помога
ют рабочие цехов.

Всмотритесь в рисунки —  
настоящие дворцы спорта!

Рисунки В. МАРЬИНА.

— Подводя итоги про
шедшей трехлетки по 
культурно - бытовому 
строительству, все Мы с 
удовлетворением отмеча
ем, что материально-тех
ническая база учрежде
ний культуры, народного 
образования и здравоох
ранения значительно ок
репла. За эти годы по
строены типовые зданий 
клубов в Колбинке, 
Соколовке. В Могочине 
появились библиотека и 
детская музыкальная 
Школа. В клубах района 
теперь работают девять 
киноустановок для пока
за широкоэкранных филь
мов. Есть добрые пере
мены и в Дорожном 
строительстве. Вступила 
в строй действующих но
вая дорога от Тунтусова 
до Новостройки. Во мно
гих селах появились пас
сажирские павильоны. 
Организовано регулярное 
автобусное сообщение в 
зимнее время между се
лами, расположенными 
по реке Чулым. Круглый 
год стали ходить автобу
сы до Новостройки.

Более, широкое разви
тие получило в районе 
бытовое обслуживание. 
Молчановский комбинат 
оказывает населению до 
100 видов услуг. Есть у 
нас теперь своя мастер
ская по ремонту бытовой 
техники. Швейные . ма
стерские и парикмахер
ские появились у лесоза
готовителей Суйги, Золо- 
тушки, Сулзата. Значи
тельный шаг вперед сде
лан в районе для улучше
ния водоснабжения. Во 
многих селах появились 

, водонапорные башни, во
доразборные колонки, 
проложены водопроводы, 
вырыты шахтные. колод
цы. Но предстоит еще 
немало сделать по улуч
шению водоснабжения.

Вода в доме сельского 
жителя —- великое бла
го. Она значительно об
легчает труд, улучшает 
быт крестьянской семьи. 
Вода в доме -— проблема 
из проблем, вот почему в 
новой двухлетке водо
снабжению мы решили 
уделить самое серьезное 
внимание. Судите сами: 
из девятнадцати пунктов 
раздела «Коммунальное 
хозяйство» в семнад
цати стоят слова «во
допровод», «водонапор
ная башня», «артези
анская скважина». Нитки 
водопроводных труб про
тянутся по улицам Мол
чанова, Гришина, Алек- 
сеевки, Тювинки, Ново
стройки и других сел 
района. Совхоз «Молча
новский», Суйгинский 

леспромхоз, районный 
комбинат коммунальных 
предприятий построят 

водонапорные башни.
Запланировано постро

ить три клуба на сто мест 
каждый в Тювинке, 
Майкове й Федоровне. В 
1971 году продолжим 
строительство хлебозаво
да, будут сданы в экс
плуатацию здание комби
ната бытового обслужива
ния в райцентре, подсоб
ные и тепличные хозяй
ства. В села и деревни 
совхоза «Тунгусовский» 
придут государственные 
электролинии. За два го
да все левобережье райо
на перейдет на централь
ное энергоснабжение. В 
течение этих двух лет 
будет закончено строи
тельство новой поликли
ники. Сотни новоселов 
войдут в удобные кварти
ры. Капитально будет от
ремонтирован и расши
рен районный Дом куль
туры. В Могочине поя
вятся детский комбинат 
и многое другое.

Планы большие, но это 
реальные планы. Их осу
ществление будет зави
сеть от конкретности ор- 
гайизаторекой работы об
щественных^ организаций, 
от трудовой активности 
каждого жителя района.

Страницу подготовили жур
налисты районных газет 
М. Двинннинова '«Знамя ком
мунизма», с. Молчанове), 
В. Палинов («Ленинская прав
да», с. Парабель), в. Шлыков 
(«Знамя труда», с. Кожевни- 
ково), сотрудники «Красного 
знамени» С, Вторушин и 
Р. Романов.
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Проверяем выполнение обязательств

С О Р Е В Н О В А Н И Ю -
К Р Е П Н У Т Ь

В городском комитете народного контроля

С м о т р  г л а с н о с т и

В этом году бригада И. А. 
Куршакова из СУ-1 треста 
«Томскпромстрой» вызвала 
на соревнование бригаду 
М. Б. Сироткиной, из третье
го управления. Оба коллек
тива приняли повышенные 
обязательства. Первый и 
главный пункт —  пере
выполнять ежедневные зада
ния в натуральных показа
телях при хорошем качестве 
работ. В той и другой бри
гадах это стало законом, и 
каждый рабочий стремится 
не только выполнить, но и 
перевыполнить дневную нор
му.

Бригада Марии Борисов
ны Сироткиной — комсо
мольско-молодежная. Боль
шинство в ней — юноши и 
девушки, вчерашние десяти
классники. Состав бригады 
чаото меняется, так как че
рез два-три года ребята и 
девчата уходят в институты. 
На их место приходят нович
ки, и бригадир терпеливо и 
настойчиво обучает их сво
ей профессии. Несмотря на 
частую смену состава, 
бригада очень дружная, и в 
этом, конечно, большая за
слуга Марии Борисовны. В 
коллективе 17 Человек. Все 
разбиты на звенья по 4 че
ловека. Есть и совет брига
ды. В него входят звеньевые 
и бригадир. Совет следит 
за качеством работ, каждую 
пятницу обсуждает выпол
нение недельного плана. Ес

ли одно звено отстает, на 
помощь приходит другое.

Различные работы выпол
няет коллектив бригады: по
белку, покраску, укладку 
плитки, штукатурку стен. И 
на каждый вид работ взяты 
повышенные обязательства. 
На штукатурных работах —- 
12 квадратных метров вме
сто десяти по норме, при 
облицовке стен плиткой —- 
5 квадратных метров вместо 
четырех и при малярных ра
ботах — 130 квадратных
метров вместо 114.

За успехи на предсъездов
ской трудовой вахте коллек
тиву присвоено звание 
«Бригада имени XXIV съез
да КПСС».

Сейчас бригада М. Б. Си
роткиной ведет отделочные 
работы в новом корпусе це
ха шариковых подшипников 
ГПЗ-5. Объем работ боль
шой, и у всех желание сдать 
объект досрочно. Но не все 
зависит от .отделочников. 
Перебои с доставкой раство
ра, низкое его качество, не
соблюдение очередности ра
бот приводят к простоям, пе
ределкам. В конечном' счете 
— удорожанию и' низкому 
качеству. Не обеспечены ра
бочие и надежным инстру
ментом. Кажется, простая 
вещь терка, но она изготов
лена так, что невозможно 
ею работать.

На все эти помехи сетуют 
и в бригаде И. А. Куршако
ва. В этом коллективе боль
шинство рабочих работает 
уже по 10 и более лет. У

них есть и опыт, и умение,
и желание трудиться по- 
ударному. В обязательствах,
принятых бригадой, — еже
дневно выполнять на каждо
го члена бригады на штука
турных работах 14 квадрат
ных метров при норме один
надцать, укладывать моза
ичных полов 6 квадратных 
метров при норме пять, об̂ - 
лицовывать стены плиткой 
5 квадратных метров . при 
норме четыре. Подводят в 
конце дня итоги— оказывает
ся на каждого по 7— 8 квад
ратных метров мозаичных 
полов. Неплохой результат.

В бригаде немало отлич
ных рабочих: Г. С. Лукина, 
Л. П. Алынина. Двадцать 
восемь лет работает в строи
тельстве С. И. Белодед — 
заместитель бригадира. За 
свой труд он награжден ор
деном Трудового Красного 
Знамени. Высокой прави
тельственной наградой — 
орденом Ленина — отме
чен трудовой путь бригади
ра И. А. Куршакова. Тем 
более непростительно, что 
опытные рабочие теряют 
время из-за организацион
ных неполадок.

Создается такое впечатле
ние, что соревнование за 
перевыполнение норм выра
ботки в натуральных пока
зателях, начатое передовы
ми коллективами, в тресте 
не встретило поддержки. 
Правда, каждый месяц S 
тресте подводятся итоги со
ревнования между всеми 
коллективами. Но данные 
оседают в парткоме, пост- 
ройкоме. В бригадах о них 
не знают. Разве что случай
но занесет кто-нибудь ме
сячную или квартальную 
сводку, в которой проставле
ны проценты. О том же, что 
лучшие коллективы начали 
новое И очень нужное дви
жение за перевыполнение 
норм выработки в натураль
ных показателях, о том, что 
соревнованию нужна глас
ность, в тресте забыли.

В. ИВАНОВ.

В Томске идет смотр 
гласности работы орга
нов народного контроля. 
Он продлится до 1 июля. 
Цель — добиться дальней
шего повышения инициати
вы народных контролеров, 
повышения действенности 
их работы, привлечь к дея
тельности народного конт
роля широкие массы трудя
щихся.

Городской комитет на
родного контроля провел 
рейд по благоустройству 
Томска. Контролеры прове
рили промышленные, торго
вые предприятия И жилые 
массивы, вскрыли серьез
ные недостатки.

В антисанитарном состоя
нии территория магазина 
№ 8 гастрономторга. Заве
дующая бакалейным отде
лом магазина Н. П. Ско- 
вородкина И заведующая 
гастрономическим отделом

ЗА ВО Л О КИ ТУ - 

К ОТВЕТУ
В канун нового года ра

бочие завода резиновой 
обуви получили подарок. 
Строители треста «Томск- 
жилстрой» сдали два новых 
дома по улице Цимлянской. 
В акте указано: дома пол
ностью благоустроены и га
зифицированы: Но как бы-

Созданы городские и рай
онные комиссии по смотру, 
а также комиссии на пред
приятиях. Городская ко
миссия на своем заседании 
заслушала отчеты председа
телей комиссий Кировского 
и Ленинского районов о хо
де смотра.

Рейдовые бригады прове
ряют на предприятиях, в 
учреждениях Томска, на-

А. Н. Алексеева не прини
мают мер для наведения 
порядка.

В связи со сносом старо
го рынка продажа сель
хозпродуктов должна ве
стись в пяти местах: по про-. 
спекту Фрунзе, в районе 
ГПЗ-5, на Дальне-Ключев
ской улице, по Московско
му тракту и у Белого озера. 
Но руководители управле
ния колхозными рынками, 
горкомхоза и горторготдел 
не выполнили решения обл-

ли удивлены новоселы, ког
да услышали обещание 
строителей и руководителей 
СМУ-2 треста «Союзсиб- 
газ», что газ будет пущен 
6 января 1971 года.

. Шли недели И месяцы, а 
обещания начальника от- 
делстроя треста «Тбмей- 
жилстрой» П. С. Сухотепйб- 
го и главного инженера 
СМУ-2 «Союзеибгйз» ft). П. 

. ОсипенкО по-прежнему Ос
тавались на бумаге. Жиль-

сколько регулярно дозор
ные выступают на собрани
ях коллективов трудящих
ся с отчетами и сообщения
ми о работе органов народ
ного контроля, как осве
щается их деятельность.

Уже первые дни смотра 
значительно оживили рабо
ту Органов народного кон
троля. На манометровом 
заводе. На заводах «Сиб-

йсйолкоМа н горисполкома. 
В этйх местах ничего не 
сдёланб для культурной 

, торговля.
Особое внимание дозор

ные обратили на благоуст
ройство жилых массивов. 
Недостатков вскрыто тоже 
много. Результаты провер
ки обсужлены на заседании 
городскш о комитета народ
ного Контроля, заслушаны 
объяснения Некоторых ру
ководителей предприятий.

За безответственное от

цы домоё обратились в го
родской комитет народного 
контроля. Виновники воло
киты й здесь применили так
тику обещаний, но йх Не
ВЫПОЛНИЛИ.

й  ёьт на заседаний го
родского Комитета народно
го контроля рассматривает
ся вопрос о бюрократиче
ском отношении руководи
телей отделстрой треста 
«Томсёйсйлстрой», СМУ-2 
треста «Союзсибга.ч» й об-

электроМотор» н режущих 
инструментов проведены со
вещания народных контро
леров о задачах сМотра. О 
работе дозорных появились 
статьи в Многотиражных га
зетах, обновлены в цехах 
стенды групп народного 
контроля, оформляются фо
товитрины.

А. ПЕЧЕНИНА.

ношение к выполнению ре
шений горисполкома и анти
санитарное содержание по
мещений и территорий К6- 
митет народного контроля 
отстранил от работы дирек
торов Магазина №  8 гастро
номторга Д. М. Пояркова и 
Магазина № 49 горпище- 
торга И. М. Куташева.

Городской комитет на
родного контроля строго 
предупредил директора пив
завода И. У. Топкина, уп
равляющего управлением 
колхозными рынками М. С. 
Пичугина, управляющего 
домоуправлением М  8 
В. Р. Лазарева.

ластного управления газо
вого хозяйства к жалобе 
рабочих завода резиновой 
обуви.

Городской койитёт на
родного Контроля наказал 
П, С. Сухотеплого, Ю. П. 
Осипенко и главного инже
нера облгаза Б. Д. Кучина. 
В случае срыва газифика
ции домов в назначенный 
срок Н нйм будут приняты 
болёе строгие меры.

А. стАр о б и н е ц ,

СОВЕТУЕМ ПРОЧЕСТЬ

ЭТО И ЕСТЬ
СОВЕТСКАЯ
ЖИЗНЬ

Для нас совершенно естё  ̂
етвённо й Закономерно, что 
на бюджете советской семьи 
Нё отражается ни посещение 
врача, Нй лечение в. больни
це. И, обращаясь к медикам, 
едва ли Кто вспомнит, что, к 
прйМёру, стоимость операций 
аппендицита в CtiJA состав
ляет 2§5,5 доллара. Сопоста
вить эти факты дает возмож
ность новая книга «Это и 
есть советская жи?нь», только 
что выпущенная Из печати в 
Издательстве «Мысль». „Из нее 
Мы узнаем, что общий объем 
услуг «лечебного цеха» на- 
шёй страны, Оказываемый на
селению, доставляет за год 
болёе 20 миллиардов рублей.

Или такоо сообщенио среди 
прочйх итогов очерёдного года: «Кай И в Предыдущие го-
8ы, в стране безработицы нё 

У  Л 6». 3f6 сообщение упоми
нается в книге. Казалось бы, 
НростУё будничные слова. Но 
какое это свидетельство мо
гущества и величия социа
лизма!!

В книге раскрываются все 
сторону ЖИЗНИ Советского го
сударства. В ней рассказыва
ется в том, на каких принци
пах осноВаЙУ в нашей стране 
труд, быт Й дЬСуг людей, ка
ковы общественные идеалы 
советского КёлЬвёка. Богатый 
файтйкёскйй материал, мно- 
жествб дойуМеМУальных фото
иллюстраций помогли коллек
тиву авторов показать совет
скую действительность во 
всем её многообразий. Авторы 
кИйгй научные работники, со- 
йё+ёййе журналисты сумели 
убедительно показать преиму
щества жизненного уклада со
циалистического Строя перёд 
капиталистическим. Среди 
тёх, кто участвовал в созда
нии этой интересной мнигй; 
также английский писатель 
Д. ОлДридЖ, и американский 
писатель Д. Норт, которым 
НрйнаДлёЖи+ заключительная 
глава книги, названная «Гла
вами друзей». *

книга «Это и есть Совет
ская жизнь», бесспорно, при
влечёт особый интерес пропа
гандистов, аги+аторов, широ
кого читателя.

(ТАСС).

РЕЙД ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

Летопись поколений
З А П А Д Н О  С И Б И Р С К О Е  К Н И Ж Н О Е  И З Д А Т Е Л Ь С Т В О :  В Ч Е Р А ,  С Е Г О Д Н Я ,  З А В Т Р А

Наше издательство— одно 
из наиболее крупных в 
Российской Федерации. 
Ежегодна она выпускает 
пять с половиной миллио
нов экземпляров книг и 

журнала «Сибирские огни». 
Издательство имеет отделе
ния в Омске .и Томске, по
лиграфическую базу -—• в 

: Новосибирске, Омске и Ка- 
■" линине. За 50 лет своего 

существования оно выпу
стило более 100 миллионов 
экземпляров книг и бро
шюр.

Постановление об органи
зации Сибирского отделе
ния Государственного изда
тельства было принято 15 
января 1920 года Сибрев- 
комом. В состав правления 
Сибгосиздата входили член 
Сиббюро ЦК РКП(б) 
Емельян Ярославский, из
вестный в Сибири организа
тор книгопечатания, народ
ного просвещения и библио
течного дела Петр Маку- 
ишн, писатель Валериан 
Правдухин. Организация 
издательства способство
вала развитию литератур
ных сил Сибири. В 30-е го
ды в Новосибирске вышли 
книги Глеба Пушкарева и 
Леонида Мартынова, Ефи
ма Пермитина и Афанасия 
Коптелова, Ильи Мухачева 
и Александра Смердова.

После разделения Запад
но-Сибирского края изда
тельство стало областным, 
а в 1964 году оно объеди
нилось с Омским и Томским 
издательствами. Объедине
ние издательств трех обла
стей в значительной мере 
способствовала повышению 
идейно - художественн о г о  
уровня выпускаемой лите
ратуры, улучшению эконо
мических показателей рабо
ты коллектива: рентабель
ность выросла втрое, сред
няя тиражность одного наз
вания —  в два раза.

Главные разделы выпу
скаемой нами литературы— 
художественная и детская, 
массово-политическая, сель
скохозяйственная, произ
водственно-техническая и 
краеведческая. На протя
жении всей истории своего 
существования планы выпу
ска литературы издатель
ство строило в соответствии 
с политикой партии,, с акту
альными задачами социали
стического и коммунисти
ческого строительства. В 
течение последних 10— 12 
лет у нас преобладают се
рийные издания. Благодаря 
этому издательство вы
шло на всесоюзную арену. 
Мы получаем отзывы на 
свои книги из всех уголков 
страны: от Астрахани,
Фрунзе до Архангельска, 
от Калининграда до Хаба
ровска и Владивостока. 
Главными нашими сериями 
являются: «Библиотека си
бирского романа» — 32 то
ма, выпуск которой был за
вершен в 1967 году, к 
50-летию Советского госу
дарства (библиотека удо
стоена медали ВДНХ), 
«Библиотека сибирской noj 
эзии», 20 томов которой 
вышли в 1963 — 1967 го
дах. С 1971 года выпуск ее

продолжается. В новых то
мах будет представлено 
творчество поэтов молодого 
поколения. И, наконец, тре
тье крупное серийное изда
ние —  Пятидесятитомная 
«Молодая проза Сибири».

Названные библиотеки 
позволили издательству 
представить читателям на
шу Сибирь, ее прошлое к 
настоящее, сильных и му
жественных людей, преобра
зивших этот ранее каторж
ный угол царской России в 
край цветущий, с современ
ной индустрией, развитым 
сельским хозяйством, нау
кой и культурой.

Последнее десятилетие 
богато необычайно яркими, 
знаменательными события
ми в жизни .нашей страны, 
К 50-летию Советской вла
сти был выпущен коллек
тивный сборник очерков 
«Ш аги», где отражены ос
новные события в жизни 
Сибири. Комсомолу и мо
лодежи посвящены книги 
«Письма из Сибири», сбор
ник документов «Заветам 
Ленина, верны», сборники 
«Молодость зовется комсо
молом». Значительно уве
личен выпуск книг на во
енно-патриотическую тему. 
Лучшими из них являются 
«Небо войны» трижды Героя 
Советского Союза Алексан
дра Покрышкина, сборники 
стихов «Помнит мир спасен
ный», «Звезда, сгоревшая 
в ночи» Георгия Суворова 
и посвященная БСРлетию 
Сибирского военного окру
га книга «В  пламени и сла
ве».

Ленинский юбилей мы от
метили выходом двух пода
рочных изданий — дилогии 
Афанасия Коптелова
«Большой зачин» и «Возго
рится пламя», очерков 
В. Шалагинова «Защита 
поручена Ульянову». Эти 
книги отличаются высоко
качественным полиграфиче
ским исполнением, получи
ли положительную оценку, 
в центральной и местной 
печати. Многие из наших 
книг отмечены дипломами 
всесоюзного и всероссийско
го конкурса «Искусство 
книги».

Тематический план изда
тельства по разделам ху
дожественной и детской, а 
отчасти и массово-полити
ческой литературы питают 
в основном писательские 
организации Новосибирска, 
Омска, Томска, а также ли
тературная молодежь, из
давшая только за последние 
три года более 40 произве
дений. Писатели трех за
падно-сибирских областей 
принимают самое активное 
участие в редакционно-изда
тельском деле.

Последние годы отмече
ны значительным ростом 
выпуска книг для детей. 
Заслуживает внимания се
рия «Делать жизнь с кого», 
которая знакомит ребят с 
жизнью и революционной 
деятельностью С. М. Киро
ва, Н. К. Крупской, Я. М. 
Свердлова и других видных 
деятелей нашей партии. С

нынешнего года издательст
во открывает серию для 
подростков «Сибирью свя
занные судьбы», в которой 
выйдут книги об известных 
общественных деятелях, пу
тешественниках, писателях, 
художниках, чья жизнь и 
творчество неразрывно свя
заны с нашим краем. Мы 
постоянно стремимся к то
му, чтобы среди книг для 
детей преобладали произве
дения, посвященные рево
люции, гражданской и 
Отечественной войнам, про
изведения, воспитывающие 
любовь к Родине, готов
ность отдать все силы свое
му народу.

В документах XXIV съез
да КПСС намечены обшир
ные планы ускоренного раз
вития производительных сил 
Западной Сибири, говорится 
о значении науки в комму
нистическом строительстве.

С этого года редакция 
массово-политической лите
ратуры переходит к выпу
ску серийных изданий: «На
ука ■— производству», «Кон
тинент будущего», «Поколе
ние о себе». В создании 
этих массовых серий участ
вуют ученые, журналисты, 
руководители крупных про
мышленных предприятий. 
Экономическая, научно-по
пулярная и социологическая 
литература нашего издатель
ства познакомит читателей 
с перспективами развития 
восточных районов страны.

В последние годы, когда 
наша партия приняла ряд 
важнейших решений, на
правленных на дальнейший 
подъем промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства, больше внима-. 
ния мы стали уделять под
готовке капитальных изда
ний на Экономические и 
производственно - техниче
ские темы. Хорошие отзы
вы. читателей и критики 
получил ряд выпусков 
«Предприятие и хозяйст
венная реформа», в подго
товке которых принимал 
участие преподаватель Том
ского университета эконо
мист И. К. Борщев.

Важное место в наших 
планах занимает раздел 
сельскохозяйственной ли
тературы. Мы видим свок> 
задачу в том, чтобы обоб
щать и распространять 
передовой опыт, дости
жения науки и практики 
сельскохозяйственного про
изводства применительно к 
условиям Западной Сибири. 
Одиннадцать книг. по сель
скому хозяйству удостоены 
дипломов конкурса на луч
шую сельскохозяйствен
ную книгу года. Издательст
во стремится укреплять 
связи со специалиста
ми сельского хозяйства 
Западной Сибири, ученымк 
институтов экономики, ме
ханизации и электрифика
ции, животноводства, опыт
ных сельскохозяйственных 
станций. Создание Сибир
ского отделения ВАСХНИЛ 
будет способствовать даль
нейшему развитию этих свя
зей.

Все редакции и отделе

ния издательства разрабо
тали перспективные планы 
на пять лет. В подготовке 
планов участвовало и Том
ское отделение издатель
ства. Его главной задачей 
является подготовка рукопи
сей на общественно-полити
ческие,; производственные 
и экономические темы, 
по вопросам сельского хо
зяйства, а также краеведе
ния. Книги томских авто
ров занимают в планах из
дательства заметное место. 
Особенно отрадно отметить, 
что томичи ■— партийные 
работники, журналисты, 
ученые — проявляют ог
ромную заинтересованность 
в пропаганде природных 
богатств, промышленных 
ресурсов, экономики Том
ской области. Одна за дру
гой вышли книги «Богат
ства земли томской», «Пой
ма Томского Прйобья», ав
торами которых являются 
первый секретарь Томского 
обкома КПСС Е. К. Лига
чев, академик И. И. Синя- 
гин, профессор В. Г. Иоган- 
зен и другие, «Райком и 
экономическая реформа» 
М. Г. Николаева, «Продол
жение следует» В. Жесто- 
ва. В плане 1971 года — 
книга директора Томского 
завода режущих инструмен
тов Л. Д. Будницкого «Эко
номическая реформа и раз
витие предприятия».

Томский обком комсомо
ла, газета «Молодой лени
нец» участвовали в органи
зации рукописей для сбор
ника «Хроника комсомоль
ских дел» —  о славных де
лах сибирских комсомольцев 
в юбилейном ленинском го
ду. Силами рабочих и жур
налистов трех областей соз
даются три коллективных 
сборника: «Своими рука
ми» — о личном вкладе 
рабочих и колхозников в 
создание материально-тех
нической базы коммунизма, 
в выполнение решений 
XXIV съезда КПСС: «Си
бирь интернациональная» 
— о связях Сибири и сиби
ряков с зарубежными 
странами, о братской друж
бе с трудящимися стран 
Народной демократии; «Го
ри, моя звезда» — о заме
чательных делах комсо
мольцев и молодежи Сиби
ри в борьбе за претворение 
в жизнь решений XXIV 
съезда партии.

При активном участии 
партийного архива Томско
го обкома КПСС был под
готовлен и вышел в свет 
сборник «Они боролись за 
власть Советов». К 100-ле
тию со дня рождения В. Й. 
Ленина вышел обновленный 
библиографический указа
тель «Ленин и Сибирь», 
составленный работниками 
кафедры истории КПСС и 
научной библиотеки Том
ского университета. Сейчас 
сдается в набор книга том
ского историка Э. Хазиах- 
метова «В. И. Ленин и 
ссыльные большевики Си
бири».

Мы знаем, что потенци
альные возможности том
ских ученых, журналистов, 
пропагандистов в создании

интересных, необходимых 
для читателя книг велики, 
поэтому Надеемся на и* бо
лее активное сотрудниче
ство с Томским отделением 
издательства.

Прочнее становятся наши 
творческие связи с Томской 
писательской организацией. 
В 1970 году вышло восемь 
книг писателей-томичей. 
Среди вышедших книг —- 
получившие широкую изве
стность рассказы М. Х4л- 
финой «Что старикам на
до», книги стихов В. Ка
занцева, В. Иванова, по
пулярная исследователь
ская книга Л. Пйчури- 
на о жизни землячки томи
чей писательницы Г. Нико
лаевой. Успехом отмечен 
1970 год в творчестве мо
лодых писательниц Л. Асе
евой и Т. Каленовой. Их 
повести изданы стотысяч
ным тиражом в многотом
ной серии «Молодая проза 
Сибири». Плодотворно, на 
заметно возросшем художе
ственном уровйё работает 
писатель И. Ёлегечев. В 
плане 1971 года — его но
вая повесть «Байга», в 
плане подготовки — еще 
две повести. И. Елегечев —■ 
член редсовета, принимает 
активное участие в решении 
творческих Вопросов работы 
издательства. Наши постоян
ные рецензенты — писате
ли Э. Бурмакин и Л. Гар- 
тунг. Составителем ряда 
поэтических сборников Вы
ступал поэт В. Казанцев.

Мы уверены, что творче
ские ёвязи издательства с 
писательской организацией 
Томска будут развиваться. 
Ждем от писателей-томичей 
книги о рабочем классе, 
книги, пропагандирующие 
советский образ жизни, рас
крывающие высокие нрав
ственные качества совре
менника.

XXIV съезд КПСС отме
тил все возрастающую роль 
литературы и искусства в 
создании духовных богатств 
социалистического общест
ва, подчеркнул большое 
значение дальнейшего улуч
шения деятельности печати. 
Главной нашей заботой сей
час является повышение 
идейного уровня, каче
ства оформления и по
лиграфического исполне
ния наших книг. Вот 
почему такое большое 
значение издательство при
дает разработке перспек
тивных планов и серийных 
изданий, постоянно расши
ряет круг рецензейтов, ак
тивизирует работу секций 
редакционного совета. Мы 
и дальше будем укреплять 
связи с партийными и ком
сомольскими организация
ми областей Западной Си
бири, с коллективами про
мышленных предприятий, 
сельского хозяйства, йкукй 
и культуры. Творческое 
содружество поможет ус
пешному решению задач по 
коммунистическому воспи
танию трудящихся.

Н. CEMAEBA,
директор Западно-Си
бирского книжного из

дательства.

БЕРЛИН, 10 Май. 
(ТАЁС). В ряде городских й 
районных организаций Со- 
циалйетйчёской единой пар
тий Германии состоялись от
четно-выборные конферен
ции. В отчетных докладах, 
выступлениях делегатов и 
резолюциях участники кон
ференций высказывали еди
нодушное одобрение реше
ниям XVI пленума" ЦК 
СЕПГ. Большое внимание 
на конференциях быль уде
лено итогам XXIV съезда 
КПСС и проекту директив

по новому пятилетнему пла
ну в ГДР.

Член Политбюро ЦК
СЕПГ Э. Мюккенбергер,
выступивший на конферен
ции в Штраусбёрге, под
черкнул, что особенное зна
чение для ГДР приобретают 
сотрудничество с Советским 
Союзом и дальнейшее углуб
ление экономической инте
грации стран социалистиче
ского содружества.

Член Политбюро ЦК
СЕПГ X. Зиндерман, харак
теризуя на конференции в 
Галле XXIV съезд КПСС,

отметил, что съезд явился 
демонстрацией интернацио

нализма и показал, какое 
большое ёнимайиё СССР 
придаёт сотрудничеству на 
международной арене.

Большое внимание на 
конференциях было уделено 
повышению уровня идеоло
гической и организацион
ной работы партийных орга
низаций, а также усилиям 
всех коммунистов, направ
ленным на успешное выпол
нение народнохозяйствен
ных планов в честь VIII 
съезда СЕПГ.

РЕШЕНИЕ ГОЛЛАНДИИ
ГААГА, 10 мая. (ТАСС). 

На экстренном заседании 
правительства Голландии 
вчера было принято реше
ние о введении свободно ко
леблющегося обменного кур
са гульдена по отношению к 
доллару. Как заявил после

БОНН, 10 мая. (ТАСС). 
В Брюсселе вновь обнару
жились серьезные противо
речия — так большинство 
газет определяет результа
ты состоявшегося там сове
щания министров стран— 
участниц ЕЭС. «Специаль
ное совещание министров в 
Брюсселе, — пишет «Зюд- 
дойче цайтунг», — выявило 
глубокий раскол. Принятые 
на ней решения сейчас за
крыли путь к созданию Ев
ропейского экономического 
и Валютного союза».

«Генераль-анцайгер» ука
зывает на «всеобщую неуве
ренность» и хаос, царящие в 
настоящее время в валют
ной финансовой системе За
пада. «Вчерашние решения 
отбросили далеко назад 
ЕЭС, й котором едва на
мечались признаки создания 
действительного экономи
ческого союза», — подчер
кивает газета.

ТОКИО, 10 мая. Корр. 
ТАСС Г. Гавриленко передает:

Прошедшие в прошлом ме
сяце 6 Японии выборы в Орга
ны местного самоуправления 
изобиловали грубейшими на
рушениями избирательного за
кона, сообщает газета «Ака- 
хата».

Особенно неблаговидными 
делами — подкупом избира
телей и другими незаконными 
сделками отличились на выбо
рах кандидаты правящей ли
берально - демократической 

партии (ЛДП).
Газета сообщает, что во 

время выборов Мэра города 
Хасаки (префектура Ибараки) 
кандидат на этот пост от ЛДП 
разослал 722 избирателям по 
5 тыс. иен заказной Почтой. В 
городе Куроисо (префектура 
Тотиги) избранный ныне депу
татом префектурального собрания представитель Л Д П  ра
зослал 1.500 Избирателям кон
верты, в каждом из которых 
было по 2 тыс. иен,

окончания заседания ми
нистр финансов X. ВйтТе- 
фейн, эта мера, с помощью 
которой надеются остано
вить приток спекулятивных 
долларов, вероятно, останет
ся в силе в течение не
скольких меейцеё.

«Ди вельт» расценивает 
введение правительством 
ФРГ после брюссельского 
совещания свободно колеб
лющегося курса марки как 
ее косвенную ревальвацию.

По мнению «Франкфур
тец; рундшау», брюссельские 
решения не могут ликвиди
ровать кризиса доллара. По 
словам газеты, СШ А уда
лось «взвалить собственные 
грехи на остальной мир». 
США, Пишет она, обанкро
тились бы, если хотя бы 
один федеральный банк 
предъявил Вашингтону свой 
долларовые резервы.

О продолжающемся кри
зисе доллара пишет также 
«Нойе рейНцайтунг». Дол
лар, заявляет газета, болен. 
Диагноз — печатается сли
шком много дёнег, которые 
расходуются на войну во 
Вьетнаме.

Арестованные за подкуп из
бирателей кандидат ,от ЛДП 
на пост мэра города Цйидза й 
заместитель председателя го
родского собрания призна
лись, что ^угощалк» избира
телей.

Газета напоминает скан
дальный случай с подтасовкой 
голосов в городе АдзигасавЗ 
(префектура Аомори), где мэр 
либерал-демократ после про
верки Избирательных бюллете
ней был смещен с поста главы 
города. Газета сообщает о ма
хинациях с голосованием по
сторонних людей в городе Ку- 
рахаей (префектура Хироси
ма), о рассылкё Почтой 
500-иеновых ассигнаций с име
нем скандально Известного ли
берал-демократа Харуки См
раден в префектуре Аити.

В заключение «Акахата» 
подчеркивает, что грязная из
бирательная политика правя
щей партий вызывает справед
ливое недоверие и возмущение 
народных масс.

США продолжают 
варварские действия

ХАНОЙ, 10 мая. 
(ТАСС). Комиссия по рас
следованию американских 

преступлений во Вьетнаме 
опубликовала следующие 
данные:

В течение апреля амери
канские разведывательные 
самолеты 3.380 раз вторга
лись в воздушное простран
ство демократического
Вьетнама.

За это же время тактиче
ская авиация США сбро
сила на провинции Нгеан, 
Хатинь, Куангбинь и район 
Виньлинь 1.875 бомб, 118 
контейнеров с шариковыми 
бомбами, выпустила боль
шое количество ракет. В ап
реле было отмечено усиле
ние налетов стратегических 
бомбардировщиков «Б-52». 
Только за 10 дней месяца 
они сброс,Или 4.740 тонн 
бомб на общину Хьюнглап, 
расположенную в северной 
части Демилитаризованной 
зоны. Эта община также 
подвергалась ударам амери
канской артиллерии.

Население пострадавших 
районов гневно осуждает 
варварские преступления 
американо-сайгонской воен

щины и требует немедленно 
положить конец подобным 
бесчеловечным действиям.

Разоблачение
агрессоров

ХАНОЙ, 10 мая. (ТАСС). 
Комментируя недавние заявле
ния Белого дома и Пентагона 
о том, что президент США, 
возможно, выведет все бое
вые американские войска из 
Южного Вьетнама,, оставив 
там ЛИШЬ вспомогательные 
тылОвы'е службы й американ
ских сойетникОв, газета «Куан 
дой Нян Зан» пишет, что «эти 
коварные тезисы группировки 
Никсона направлены на об
ман общественности США, ко
торая в настоящее время ве
дет бурную борьбу За немед
ленное и полное возвращение 
американских войск из Юж
ного Вьетнама на родину»

«Куан Дой Нян Зан» подчер
кивает, что это армия агрес
сий, непосредственно совер
шающая нёслыханные пре
ступления в отношении вьет
намского народа.

«ВСЕОБЩ АЯ Н ЕУВЕРЕН Н О СТЬ»

КУПЛЕННЫЕ ГОЛОСА
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К Р А С Н О Е  ЗН АМ Я 12 мая 1971 года

ЭКСПЕДИЦИЯ 
ВЗЯЛА СТАРТ

В воскресенье на площади 
Революции стартовала экспе
диция по следам похода том
ских казаков XVII века, орга
низованная областным сове
том профсоюзов, университе
том, обкомом комсомола и 
редакцией газеты «Красное 
знамя».

335 лет назад отряд томи
чей под руководством Дмит

рия Копылова и Ивана Моск- 
витина два с половиной года 
шел сквозь тайгу по сибир
ским рекам Чулыму, Енисею, 
Ангаре, Лене, Алдану и Мае, 
вышел к Охотскому морю и 
положил начало русскому су
достроению на Тихом океане. 
Нынче их путь повторят четве
ро томичей —  командир по
хода, представитель област
ного совета по туризму Вик- 
тор Григорьев, политрук похо
да —  специальный корреспон
дент «Красного знамени» 
Эдуард Стойлов и два аспи
ранта университета —  комсо
мольцы Сергей Бардин и Ва
лерий Крюков. На двух мо
торных лодках, на плоту, пеш
ком они проделают путь в 
8.135 километров, чтобы рас

сказать о тех грандиозных из
менениях, которые свершили 
на сибирских просторах Со
ветская власть, партия комму
нистов. В пути —  в таежных 
селениях, в поселках рыба
ков и охотников они расска
жут о планах дальнейшего 
преобразования Сибири, наме
ченных XXIV съездом КПСС.

...Отзвучали приветственные 
слова напутствий ректора уни
верситета профессора А. П. 
Бычкова, секретаря обкома 
ВЛКСМ Т. Ф. Лемешевой, 
представителей облсовпрофа, 
журналистов. Секретарь обла
стного совета профсоюзов 
Н. М. Шахова объявляет по
ход открытым. Четверо ребят 
в штормовках и вязаных ша
почках четко поворачиваются

направо и направляются к 
автобусу. Он отвезет их в Аси
но. Здесь, на Чулыме, там, 
гДе три столетия назад нача
ли свой путь томские казаки, 
их ждут моторные лодки.

«Красное знамя» будет ре
гулярно сообщать об этом по
ходе, который его участники 
посвятили приближающемуся 
50-летию Союза Советских 
Социалистических Республик.

Б. БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: участники 

экспедиции.
Фото П. Роготнева)

Н а ш  интервью

ВЕСНОЙ РАБОТА СПОРИТСЯ
По земле идет май. Уди

вительный месяц. Первый 
ласковый ветер, первые рас
пустившиеся почки и, ко
нечно же, первые цветы. 
Но не только этим замеча
телен май, особенно нынеш
ний. Все эти дни были за
полнены важными события
ми. Нам есть чем гор
диться, есть чем вдох
новляться. Директивы съез
да, задачи, которые поста
вила перед нами партия,— 
это главный источник наше
го вдохновения. '

Чем вы встретили май, 
как вам работается в пер
вую весну пятилетки? На 
этот вопрос отвечают:

Геннадий Сергеевич Ко
раблев, командир летного 
подразделения Томского 
аэропорта:

•— В составе нашего под
разделения, — сказал Ген
надий Сергеевич, — нет 
турбореактивных лайнеров. 
Но в эти весенние дни, ког
да все советские труженики 
сверяют свой рабочий курс 
с документами партийного 
съезда, мы можем сказать, 
что и «малая авиация» вне
сет свой вклад в свершения 
новой пятилетки.

Свои предсъездовские 
обязательства мы выполни
ли еще 23 марта, рапорто
вав о завершении кварталь
ного плана. Задачи наши в 
новой пятилетке усложня
ются. Примерно на одну 
треть увеличиваются объ
емы перевозок пассажиров

и грузов, авиационно-хозяй
ственных работ. Их надо 
выполнить без увеличения 
парка самолетов и числен
ности летного состава.

Можем ли мы добиться 
этого? Да, можем. Партия 
указала нам на съезде 
единственно правильный 
путь: увеличение произво
дительности труда. Вот по
чему особенно отрадным 
мне кажется тот факт, что 
в минувшем квартале мы 
добились роста производи
тельности труда на 15 про
центов выше плановой. В 
этом я вижу залог наших 
успехов.

И еще — люди. Лучшее 
наше отделение А. В. Кор
чагина, передовые экипажи 
В. Т. Тимохина, В. М. Го
стева, А. Б. Белявского да 
и весь летный состав полны 
решимости хорошо потру
диться в небе. Ведь небо — 
наш цех, наше рабочее ме
сто.

Степан Ефимович Шко
ляр, директор проектного 
института «Томскграждан- 
проект»:

—и Новые этажи, новые 
стройки... Да, именно в них 
я вижу главную особен
ность не только нынешней 
весны, но всей пятилет
ки. Судите сами. За эти 
годы мы должны увеличить 
объем работ в два раза. Это 
значит, областной центр и 
другие крупные населенные 
пункты области украсят но
вые здания кинотеатров, 
многоэтажных жилых до
мов, школ, магазинов и 
иных современных сооруже
ний.

Понимая всю важность 
поставленной задачи, наш 
коллектив уже сейчас мно
гое делает для ее претворе
ния в жизнь. Наши инжене
ры, конструкторы и архи
текторы работают над про
ектами сооружений, кото
рые будут построены в 
1972 году. Разрабатывается 
технический проект двух 
микрорайонов, которые бу
дут разбиты в Томске на 
Каштане. Здесь вырастут 
жилые дома улучшенной 
планировки, так называе
мой новой серии. Вообще 
район Каштака станет за
страиваться с учетом всех 
современных форм градо
строительства. Ведь в Ди
рективах XXIV съезда гово
рится о переходе к строи
тельству жилья по новым 
типовым проектам, предус
матривающим более удоб
ную планировку.

В ближайшее время ар
хитекторы приступят к вы
полнению рабочих чертежей 
здания клинической больни
цы на 1.000 коек, трех мик
рорайонов в Стрежевом, 
где будут жить шесть-семь 
тысяч человек. Разрабаты
ваются специальные проек
ты для застройки районов с 
суровыми климатическими 
условиями.

Александра ( Ильинична 
Поскребышева, ' директор 
центрального универмага:

— Думается, что мы, ра
ботники торговли, одни из 
первых ощущаем не только 
приметы весны, но и приме
ты растущего благосостоя
ния людей. Такова уж спе
цифика нашей работы. Же

лание приобрести красивую 
вещь, элегантно одеться — 
все это, в первую очередь, 
признаки хорошего настрое
ния, крепкого благополу
чия.

На XXIV съезде партии 
вопрос о повышении уровня 
жизни народа был выдви
нут в качестве одной из 
главных задач девятой пя
тилетки — и это, конечно, 
самое знаменательное собы
тие нынешней весны. Ра
зумеется, от нас, работни
ков сферы обслуживания, 
потребуется много сил и 
энергии, чтобы решить эту 
проблему пятилетки. Что 
касается нашего коллекти
ва, то мы сделаем все от 
нас зависящее.

Наш коллектив занял 
первое место' в социалисти
ческом соревновании среди 
организаций торговли и об
щественного питания по го
роду и Кировскому району. 
Получили переходящие зна
мена горкома партии и гор
исполкома, райкома и рай
исполкома.

За последние дни прода
но населению товаров на 
192 тысячи рублей больше, 
чем планировалось.

Сейчас у нас самые бес
покойные дни. Как, впро
чем, всегда, когда наступа
ет новый сезон. А ведь из
вестно: хорошая покупка, 
вовремя сделанная, — за
лог доброго настроения. 
Наши покупатели встретили 
весну, а мы уже думаем 
о лете и даже об осени. И, 
конечно же, стараемся сде
лать все, чтобы настроение 
у томичей было хорошее.

«Томлес»—лидер зоны
Судья республиканской 

категории В. Давыдов из. 
Новосибирска поднял вверх 
руки и дал финальный сви
сток. Спортсмены в насквозь 
промокших футболках на
правились в раздевалку. По
зади остались 90 минут на
пряженной спортивной 
борьбы. О том, что эта 
встреча будет напряженной, 
говорили за несколько ми
нут до встречи старшие 
тренеры команд.

В. М. Абасов, старший 
тренер «Томлеса»:

— Сегодня «Томлес» 
ждет настоящее испытание. 
«Селенга»— сильный и опыт
ный соперник. Я не могу 
предсказать итогов матча. 
Знаю только одно — он бу
дет бескомпромиссным. От 
исхода этой встречи во мно
гом зависит и наш успех на 
выезде...

Г. Е. Неделькнн, старший 
тренер «Селенги»:

— Самое главное для 
меня то, что команда ото
шла после психологиче
ского шока, полученного на
кануне в Новосибирске. Мы 
недооценили соперника. 
«Шапкозакидате л ь с т в о » 
обошлось нам крупным по
ражением. Вот уже много 
лет «Томлес» является

трудным орешком в зоне. Я 
не берусь угадывать исход 
встречи. Знаю только, что 
матч для нас будет тяже
лым.

Наставники команд оказа
лись правы. В грудной 
борьбе победили томичи — 
2:1.

Как же сложился матч? 
Первые 45 минут игра шла 
с некоторым, территориаль
ным и игровым преимуще
ством «Томлеса». Прочно 
захватив середину поля, то
мичи начали планомерное 
наступление на ворота «Се
ленги». В отдельных игро
вых эпизодах в атаку под
ключалось до восьми игро
ков. Футболисты «Селен
ги» не позволяли произво
дить завершающие удары, и 
сами, используя скоростные 
качества крайних нападаю
щих Ю. Изюмцева и Ю. Ка
лашникова, устремлялись в 
контратаки.

Во второй половине
встречи томичи заиграли 
широко, как требовали того 
дождливая погода и мокрое 
поле. Передачи следовали с 
фланга на фланг, зачастую 
в одно касание. Такая так
тика не замедлила сказать
ся на результате. Сначала 
Вячеслав Куц, получив от

Юрия Мелехина мяч вблизи 
штрафной площади гостей и 
быстро оценив ситуацию, 
сильно пробил в дальний от 
вратаря угол. А  затем Вла
димир Соколухин, после 
удара Валерия Боровика, 
подававшего угловой, довел 
счет до 2:0.

И здесь произошла та ме
таморфоза, какая случается 
из матча в матч. Успокоив
шись на достигнутом, томи
чи как бы сникли, решив, 
что дело сделано. В тече
ние четверти часа они были 
буквально прижаты к сво
им воротам. Бурятские фут
болисты устроили настоя
щий экзамен Игорю Швыко- 
ву. Дважды он спасал воро
та, парируя точные и силь
ные удары, в третий раз 
оказался бессильным. Гол 
забил Ю. Изюмцев.

Позади четыре таких 
непохожих матча, четыре 
победы. Набрав 12 очков, 
«Томлес» возглавил турнир
ную таблицу. Но впереди 
трудные встречи на полях 
соперников в Барнауле, Но
вокузнецке, Красноярске и 
Иркутске. Многочисленные 
болелыцики желают своей 
команде успешного выступ
ления.

Г. ГЕННАДИИ,

ПАМЯТИ
ЗЕМЛЯКОВ

9 мая в поселке Бугры 
Парабельского района от
крыт памятник односельча
нам, погибшим в годы Вели
кой Отечественной войны. В 
сооружении обелиска при
няли участие учетчик сов
хоза А. В. Плесовских, ме
ханик В. Д. Позолотив, 
тракторист В. Н. Сухушин:

На митинге к памятнику 
были возложены венки. Ле
том возле монумента будут 
посажены пветы.

В. ПАЛИНОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
14 мая, в 10 часов, в До

ме политического просвеще
ния (ул. К. Маркса, 14) 
начинает работу двухднев
ный областной семинар по 
материалам XXIV съезда 
КПСС. На семинар пригла
шаются лекторы, препода
ватели общественных наук, 
политинформаторы, пропа
гандисты. В семинаре при
мут участие заместитель 
заведующего отделом, Гос
плана СССР И. И. Ба
лашов, доцент Москов
ского госуниверситета 
3. П. Карташенко, ученые 
томских вузов, внештат
ные лекторы обкома КПСС.

т # ч
Томская областная писа

тельская организация дово
дит до сведения молоды4: 
литераторов, что она по 
четвергам проводит литера
турные консультации по 
произведениям прозы и поя- 
зии. Время работы — с 3 
час. дня до б час. вечера.

' Адрес: ул. Шишкова, 10.

П О Ш Л А

Сегодня по области— об
лачная с прояснениями по
года, осадки в виде дождя и 
мокрого снега, ветер пере
менный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура днем
— 3 — 8 градусов тепла.

В Томске —  облачная с 
прояснениями погода, осад
ки в виде дождя и мокрого' 
снега, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, 
температура днем — 4 — 6 
градусов тепла.

13 — 14 мая— по области 
облачная с прояснениями 
погода, осадки, ветер запад
ный, 7— 12 метров в секун
ду, температура ночью — 
3 — 8 градусов мороза, днем
— 3 градуса мороза — 2 
градуса тепла, во второй по
ловине срока — ночью 
2 — 7, днем — 5 — 10 граду
сов тепла.

Редактор
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ГАСТРОЛИ ИРКУТСКОГО 
ТЕАТРА ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
12 мая — «Одолень-трава».
Начало — в 14 часов.
«В поисках радости».
Начало — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Всего один месяц» —  9.

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50, «Прощайте, друзья!»
—  8-35, 10-30, 12-25, 14-20,
16- 15, 18-10. 20-05, 22
(удлиненный). Зал кино
хроники. «Чудеса в решете»
—  9. 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22. «Фламинго —  розо
вая мечта» —  10-05, 12-15,
14- 25, 16-35. 18-45.. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Всего один месяц» —  9,

10- 45, 12-30. 14-15, 16, 17-45,
19-30. 21-15.

«Прощайте, друзья!» —
11- 40, 13-35, 15-30, 17-25, 19-20, 
21-15.

Для детей —  «Карлсон вер
нулся» —  9, 10-20-

ИМенИ И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Всего 

один месяц» —  9, 10-55,
12- 45, 14-35, 16-25, 18-15, 20-05,
21 55. «Хроника пикирующего 
бомбардировщика» —  10-55.

Малый зал —  «Узники Бо- 
мона» (две серии) —  10, 12-45,
15- 30. 18-45,-21.

«СИБИРЯК»
«Директор» (две серии) —  

11, 13 40, 16-20. 19. 21-40. Для 
детей —  «Удивительный за
клад» —  9-40.

«ПИОНЕР»
«Приключения желтого че

моданчика» —  9, 10-40, 12-20, 
14, 15-40. «Неподсуден»
17- 20. 19. 20-40 22-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Впереди день» —  16, 18,
20.

КИНОТЕАТР 
I «БЕЛОЕ ОЗЕРО»
Г; «Восьмой» —  16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Да будет жизнь!» —  17,
19, 21. Для детей — «Веселая 
карусель» —  12.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Риск» —  19, «Впереди
'$ день» —  21.

СРЕДА, 12 мая 
МОСКВА

13.00. Новости. 13.05. Кон
церт. 14.05. Для детей. 
Мультфильм. 14.15. Для млад
ших школьников. «Светит 
звездочка». 14.45. Клуб кино
путешествий. 15.45. Междуна
родная программа. 16.15. «Об
ратной дороги нет». Телеви
зионный художественный
фильм. 1-я серия. 17.25. Ново
сти. 17.30. «Весенние хорово
ды». Концерт Государственно
го Волжского русского народ
ного хора. 18.15. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Минск) — ЦСКА. 2-й тайм.

ТОМСК
19.00. Молодежная про

грамма «Факел». 75-летию 
ТПИ посвящается... 20.00. 
«Письмо матери». Телевизи
онный художественный
фильм. 20.10. Новости.

МОСКВА
20.30. «Объектив». Передача 

для фотолюбителей. 21.15. 
Концерт ансамбля скрипачей 
Дома культуры имени Русако
ва г. Москвы. 22.00. Новости. 
22.05. Выступление Председа
теля Совета Министров Гру
зинской ССР Г. Д. Джавахиш- 
вили. 22.20. «С грузинской 
маркой». Промышленность 
Грузии за 50 лет. 22.50. 
«Сельская панорама». Рассказ 
о сельском хозяйстве респуб
лики. Передача из Тбилиси. 
23.30. Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (Москва) 
— «Динамо» (Киев). В пере
рыве документальный фильм.

На‘ Экраны города выходят новые хроникальные 
фильмы

«БРОНЗОВЫЙ СОЛДАТ»
Фильм о Великой Отечественной войне, о судь

бах людой и их самоотверженности, героизме, о 
величии души советского человека, проявившемся 
в тылу и на фронте.

«НАРОДНАЯ, СВЯЩЕННАЯ...»
Фильм посвящается 25-летию Победы над фа

шистской Германией. Показаны основные этапы 
Великой Отечественной войны, массовый героизм 
советских людей.

Кинопрокат.

Учебно-производственный 
комбинат производит набор
на курсы швей легкого 
платья.

Срок обучения — 6 меся
цев. Стипендия — 32 рубля 
в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пл. Соляная, 3.

Томский госуниверситет 
извещает, что объявленная 
защита докторской диссер
тации Е. Т. Ивлева на 15 
мая 1971 года переносится 
на более поздний срок.

Томский . приборострои
тельный техникум пригла
шает на- работу с нового 
учебного года заместителя 
директора по производст
венной работе и преподава
теля технической механики.

Обращаться: г. Томск,
ул. Студенческая, 41, теле
фоны №№ 4-43-77, 4-64-66.

Учебный комбинат Том
ского управления строитель
ства производит набор на 
курсы мастеров ЖБК. 
Принимаются лица, имею
щие образование 10 клас
сов, отслужившие в армии. 
Обучение производится с от
рывом от производства;

шоферов 3-го класса. 
Принимаются лица, имею
щие образование не ниже 
8 классов. Обучение произ
водится без отрыва от про
изводства.

Принятым на курсы с от
рывом от производства вы
плачивается стипендия в 
размере 70 рублей в месяц. 
Начало занятий — с 15 мая.

Обращаться: г. Томск,
ул. Алтайская, 159, учеб
ный комбинат, телефон 
№  4-44-93.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре города Кемерова 
на равноценную в городе 
Томске.

.Справляться по телефо
ну' № 2-33-85, ежедневно, 
после 6 часов вечера.

Томскому коммунально
строительному техникуму 
требуется секретарь учеб
ной части, умеющий печа
тать на пишущей машинке.

Обращаться: г. Томск,
Обруб, 4, к директору.
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Томский государственный педагогический i  
институт имени Ленинского комсомола

•я 52
В объявляет прием на заочное отделение на 1971 I  
| — 1972 учебный год по специальностям; русский § 
В язык и литература, биология и химия, иностранный § 
| язык (английский, немецкий), математика, физи- | 
| ческое воспитание. §

Поступающие на 1-й курс подвергаются вступи- § 
В тельным экзаменам в объеме программы средней 5 
в  школы.

На заочное отделение принимаются учителя § 
| школ и лица, работающие в системе народного про- i  
В свещения. =

Учителя, имеющие высшее педагогическое обра- =
I зование, могут получить вторую специальность в | 

| сокращенные сроки обучения. §
Заявления принимаются до 31 мая. Вступитель- § 

| ные экзамены — с 1 по 20 июня. S
Заявления подаются на имя ректора института с § 

В приложением характеристики с места работы, доку- i  
В мента о среднем образовании (в подлиннике’), авто- § 
В биографии, копии трудовой книжки, медицинской § 
В справки (форма № 286), 4 фотокарточек (снимки §
I без головного убора размером 3 x 4  см), справки с 1 

В места жительства. * §
Документы направлять по адресу: г. Томск, 44, §

| Комсомольский проспект, 75, педагогический инсти- 5 
| тут, приемной комиссии. |

Филиал учебного пункта при мостопоезде 
№ 804 ПРОВОДИТ НАБОР на курсы монтажни
ков железобетонных и металлических конструкций 
железнодорожных и автодорожных мостов.

На курсы принимаются лица с образованием 6 — 
8 классов в возрасте 19— 30 лет.

Срок обучения — 3 месяца.
За время учебы выплачивается стипендия в раз

мере 76 рублей в месяц.
Окончившие курсы будут работать на строи

тельстве моста через реку Томь в г. Томске.
Работающим на строительстве за разъездной ха

рактер работы выплачивается дополнительно от 30 
до 40 процентов и поясной коэффициент от 15 до 
30 процентов от заработной платы. Один раз в год 
выдается бесплатный железнодорожный билет для 
проезда в оба конца.

За справками обращаться: Томск-2, переулок Пу
тевой, 106, мостоцоезд №  804, учебный пункт. 
Ехать на автобусе или трамвае до остановки. 
«Томск-Н».

Томскому пассажирско
му автотранспортному
предприятию Ф& 1 на посто
янную работу требуются: 
шоферы 2-го и 1-го клас
сов, шоферы 3-го класса с 
переподготовкой на 2-й

класс, токарь, автомеханик 
и кондуктора.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Трифонова, 23, 
отдел кадров. Проезд авто
бусами и троллейбусами до 
остановки «Главпочтамт».

Отделу пожарной охраны 
УВД Томского облисполко
ма требуются на постоян
ную работу: старший инже
нер по автоделу, техник 
связи, старшин инженер, ин
женер, старшие инструкто
ры, инструкторы по пожар
ной профилактике, бухгал
тер, шоферы 1, 2, 3-го клас
сов, пожарные; командиры 
отделений, моторист, га.зо- 
электросварщик, карбюра- 
торщик, токарь и слесари 
по ремонту автомобилей, 
шофер-киномеханик.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 18-а, телефон 
№ 2-99-4-24.

Монтажному участку
«Сибпромвенгиляция» сроч
но требуются: слесари—мон
тажники и жестянщики, 
ученики слесарей — мон
тажников и жестянщиков, 
грузчики, маляр и бухгал
тер.

Принятые обеспечивают
ся квартирой в течение
3 лет.

Обращаться: ул. Водяная, 
84, «Сибпромвентиляция», 
телефон 2-58-84.

Завод «Сибэлектромо- 
тор» срочно приглашает на 
работу: формовщиков, об
рубщиков, заливщиков, сле
сарей по ремонту оборудова
ния, токарей, штамповщиц.

Средний заработок — от 
100 до 200 рублей в месяц. 
По указанным специально
стям принимаются также 
ученики с выплатой учени
ческих и за выпуск продук
ции.

Предоставляются льготы 
для указанных первых трех 
специальностей — разо
вый бесплатный обед, штам
повщицам — при уходе в 
отпуск бесплатный про
езд в любой район страны.

Обращаться: г. Томск,
ул. Енисейская, 38, или 
пр. Кирова, 58, в отдел кад
ров, с 8 часов до 17 ча
сов, ежедневно (кроме суб
боты и воскресенья).

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск,
пр. Денина, 66, ком. 4.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Во Всесоюзном институте научной и технической 

информации АН СССР с января 1972 года начи
нает выходить новая серия экспресс-информации

„ПОЖАРНАЯ ОХРАНА11
В серии будут публиковаться материалы на сле

дующие темы: пожарная профилактика; пожарная 
опасность электросетей и электроприборов; пожар
ная техника; огнестойкость; пожарная безопасность 
в зданиях повышенной этажности; исследования 
процессов горения- различных веществ в условиях 
пожаров; средства тушения пожаров; средства по
жарной сигнализации.

П е р и о д и ч н о с т ь  — 48 номеров в год.
Условия подписки;

Для организаций: . с . ■ г .
на 12 мес. — 20 руб. 16 коп.
на 1 мес. — 1 руб. 68 коп.
Для индивидуальных подписчиков:
на 12 мес. — 10 руб. 08 коп.
на 1 мес. — 84 коп.
Заказы направлять по адресу: г. Люберцы-10, 

Московской обл., Октябрьский проспект, 403, про
изводственно-издательский комбинат ВИНИТИ, от
дел распространения. Тел. № 271-90-10, доб. 26-29. 
Спешите оформить заказ!

Томская областная ор-
ганизация Союза писате-
лей РСФСР глубоко 
бит по поводу смерти

скор-

МАРКОВА
Федора Мокеевича,

старейшего члена Томско
го областного литератур-
ного объединения, и вы-
ражает сердечное еобо-
лезнование родным 
близким покойного.

• и

Жена, дети, родные из
вещают о смерти горячо 
любимого

МАРКОВА
Федора Мокеевича,

последовавшей 10 мая.
Вынос тела -— 12 мая, 

из квартиры покойного 
(пр. Кирова, 62, кв, 49).

Комбинат ’ «Обувщик» 
принимает заказы на пошив 
летней женской и мужской 
обуви из натуральной цвет
ной кожи. Возобновлен так
же прием заказов на жен
ские меховые сапожки и 
мужские ботинки на меху 
на замках «молния». Для 
женщин пожилого возраста 
пошиваются , закрытые туф
ли с черезподъемным ре
мешком на кожаной подош
ве.

Прием заказов Произво
дится в Доме быта с 11 
до 19 часов, перерыв — с 
14 до 15 часов, выходные 
дни — воскресенье и поне
дельник и в приемной ком
бината на ул. Войкова, 27, 
— с 10 до 18 часов, пере
рыв — с 14 до 15 часов, 
выходные дни — „суббота, 
воскресенье.

Песьянский лестранхоз 
Западно-Сибирской желез
ной дороги приглашает на 
постоянную работу главного 
бухгалтера лестранхоза.

Работники лестранхоза 
пользуются льготами ра
ботников лесозаготовитель
ной промышленности. До
полнительно выдается еже
годно разовый проездной 
билет в любое место СССР 
(туда и обратно) на самого 
работника и одного члена 
семьи.

Обращаться: Томский рай
он, пос. Итатка, Песьянский 
лестранхоз, отдел кадров.

наш адрес и телефона! АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект км. Ленина. 66. ТЕЛЕФОНЫ:
лов: партийной 
строительства и

|ск, проспект им. Ленина. 66. ТЕЛЕФОНЫ: для справок —  2-46-81, заместителей редактора —  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря
жизни —  2-52-23, пропаганды —  2-47-45, промышленности, нефтегеологии. строительства и транспорта —  2-37-75, сельскохозяйственного —  2-37-39. ......... .........
быта —  2-37-77, писем и рабселькоровской сети —  2-37-38 и 2-31-47, информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки —  2-52-02.

—  2-31-19, секретариата —  2-42-40; 
науки и школ —  2-42-46,
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